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За социальную справедливость! 
За достойную жизнь!
Сегодня – рост цен за тепло и воду, 
завтра –  плата за воздух!
Тепло и вода не роскошь,
 а средство для жизни!
Оплата ЖКХ –  не более 10% 
от совокупного дохода семьи!
Долой социальную 
безответственность бизнеса!
Хватит кормить расхитителей 
из ЖКХ!
Медведев! Сначала – работа 
и зарплата, потом – квартплата!
«Единая Россия»! Не путай: в Майами – 
тепло, а в России – холодно!
Власть – народу! Собственность – тру-
дящимся! Тюрьмы – 
коррупционерам!
Фабрики –  рабочим! Землю –  крестья-
нам! Лаборатории – учёным!
Вперед, к социализму!
Нет росту цен и тарифов!
Выход из кризиса – социализм!
Украденные миллиарды – 

Лозунги 
к акции протеста

Поддержим
Программу КПРФ!

преступление против Отечества!
Да здравствует 20-я годовщина вос-
создания КПРФ!
Решениям XV cъезда КПРФ – 
поддержку трудового народа!
Программу КПРФ – в жизнь!
ВТО – смертельная удавка 
для народа!
Нет капитализму 
и его приспешникам!
«Детям войны» – особую заботу и 
внимание!
Вороватых чинуш – 
на лесоповал!
КПРФ против разрухи в стране!
Нет преступным планам НАТО!
Восстановим промышленность 
и сельское хозяйство – возродим рабо-
чий класс и крестьянство!
Полицейскому государству – нет! 
Народной власти – да!
России – новый курс и новое 
правительство патриотов!
«Газпром», не путай: сначала – ЖКХ, 
потом – футбол!
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Полицейскому государству – нет! Народной власти – да!

Совместный пленум

Партийная хроника
В Каратузском прошел круглый стол, посвя-

щенный 20-летию КПРФ. 
Второй секретарь райкома партии С. В. Дрес-

вянский, коммунист с 1944 года А. Р. Ашмарина, 
член бюро райкома партии генерал-майор в от-
ставке В. П. Золотоухин говорили о том, как воз-
рождалась партия и какое место в политической 
системе государства она занимает сегодня.

À ÔÎÍÅ ïîäãîòîâêè è òðåõ-
äíåâíîãî ïðàçäíîâàíèÿ äíÿ  
8 Ìàðòà øèðîêàÿ îáùå-
ñòâåííîñòü ñòðàíû ïî÷òè íå 

çàìåòèëà îäíó âàæíóþ äàòó. 4 ìàðòà  
èñïîëíèëñÿ ðîâíî ãîä ñî äíÿ èçáðàíèÿ 
Â. Ïóòèíà  ïðåçèäåíòîì ñòðàíû.  

Ç65 äíåé íà ïîñòó ãëàâû ãîñóäàð-
ñòâà. Ýòî íå òàê óæ è ìíîãî, íî âïîë-
íå äîñòàòî÷íî, ÷òîáû ïîíÿòü ãëàâ-
íîå: îòëè÷àåòñÿ ëè íûíåøíèé Ïóòèí îò 
ïðåæíåãî, ó÷èòûâàÿ,  ÷òî ýòî åãî òðå-
òèé ïðåçèäåíòñêèé ñðîê? ×òî ñìîã?   
Ãëàâíûå çàäà÷è íîâîãî ïðåçèäåíòñêî-
ãî ñðîêà Ïóòèí ñôîðìóëèðîâàë â ñâîèõ 
ñåìè ïðåäâûáîðíûõ ñòàòüÿõ. Êàê îíè 
ïðåòâîðÿëèñü â æèçíü â òå÷åíèå èñòåê-
øåãî ãîäà? ×òî áûëî – ïåðåçàãðóçêà èëè íîâûé çàñòîé? Íà-
ñòóïèëè ëè â ñòðàíå õîòÿ áû ÷àñòè÷íî îáåùàííûå ïðåçèäåí-
òîì ïîçèòèâíûå ïåðåìåíû? 

Íà÷íåì ñ ãëàâíîãî. Åñëè çà ãîä íîâîãî ïðåçèäåíòñòâà Ïó-
òèíà  ïåðåìåíû è áûëè, òî â çíà÷èòåëüíîé  ñòåïåíè ñî çíà-
êîì ìèíóñ. Âîçüìåì ýêîíîìèêó. Ðîñò âàëîâîãî âíóòðåííå-
ãî ïðîäóêòà (ÂÂÏ) â èñòåêøåì ãîäó ñîñòàâèë âñåãî 3,4 ïðî-
öåíòà. Íàçâàòü ýòî óñïåõîì  ÿçûê íå ïîâîðà÷èâàåòñÿ. Ñòðà-
íà ïî-ïðåæíåìó ñèäèò íà íåôòåãàçîâîé òðóáå, êàê è âñå 20 
ëåò ïîñëå ñâåðæåíèÿ Ñîâåòñêîé âëàñòè. Ïðîäîëæàåòñÿ íà÷à-
òûé ëèáåðàë-ðûíî÷íèêàìè  â íà÷àëå 1990-õ ïðîöåññ äåèí-
äóñòðèàëèçàöèè è ðàçâàëà ñåëüñêîãî õîçÿéñòâà, óñóãóáëåí-
íûõ âñòóïëåíèåì Ðîññèè â ÂÒÎ. Âìåñòî îáåùàííîãî ïðèòî-
êà èíâåñòèöèé èìååò ìåñòî èõ óìåíüøåíèå. Áåãñòâî êàïèòàëà 
çà ãðàíèöó âçÿëî íîâûå ðóáåæè è äîñòèãëî 300 ìèëëèàðäîâ. 
Áóêñóåò ðÿä ãðîìêî çàÿâëåííûõ ðåôîðì è ïðîãðàìì, êîòîðûå  
äîëæíû áûëè îáåñïå÷èòü åæåãîäíûé  ðîñò ÂÂÏ íà 5-6%. Íå  
ïîëó÷èëîñü. Ñàìûå íèçêèå îöåíêè àíàëèòèêè ïîñòàâèëè òà-
ðèôíîé ïîëèòèêå è ïåíñèîííîé ðåôîðìå. À âåäü ïåðâûé ãîä 
– íàèáîëåå áëàãîïðèÿòíûé ïåðèîä äëÿ ïðîâåäåíèÿ ðåôîðì, â 
òîì ÷èñëå íåïîïóëÿðíûõ. Íî ýòîò ãîä  îêàçàëñÿ  ïîòåðÿííûì. 
Êàê èçâåñòíî, Â. Ïóòèí íåîäíîêðàòíî òðåáîâàë îò ÷èíîâíèêîâ 
«ïðåêðàòèòü êîøìàðèòü áèçíåñ». Íî íà äåëå – âñå íàîáîðîò. 
Òàê, â êîíöå ïðîøëîãî ãîäà ôåäåðàëüíàÿ âëàñòü ïðèíÿëà ðå-
øåíèå â äâà ðàçà  óâåëè÷èòü ñòðàõîâîé íàëîã ñ èíäèâèäóàëü-
íûõ  ïðåäïðèíèìàòåëåé (ÈÏ). Ðåçóëüòàò èçâåñòåí: çà äâà ìå-
ñÿöà ò. ã. â ñòðàíå çàêðûëîñü áîëåå 300 òûñ. ÈÏ, â òîì ÷èñëå 
îêîëî 20 òûñÿ÷ – â íàøåì êðàå. 

Îäíî èç ïðåäâûáîðíûõ îáåùàíèé Ïóòèíà – ðåøèòåëüíàÿ 
áîðüáà ñ êîððóïöèåé, ýòîé ðæàâ÷èíîé, ðàçúåäàþùåé îñíî-
âû ãîñóäàðñòâà. Óâû, óñïåõîâ íåò è òóò.  Íàïðîòèâ, êîððóïöèÿ  
íàáèðàåò îáîðîòû. ×åãî ñòîÿò ñêàíäàëû âîêðóã ýêñ-ìèíèñòðà 
îáîðîíû Ñåðäþêîâà è êðóïíûõ âîðþã â «Îáîðîíñåðâèñå». Óæå 
âîçáóæäåíî ïî÷òè äâà äåñÿòêà óãîëîâíûõ  äåë, ñóììà óùåðáà 
äîñòèãëà 14 ìèëëèàðäîâ. À ãäå Ñåðäþêîâ? Îí íà ñâîáîäå. È 
íå íàäåéòåñü, ÷òî íà íåãî íàäåíóò íàðó÷íèêè.

Ýòî ÷åëîâåê èç êîìàíäû ïðåçèäåíòà, à Ïóòèí, êàê èçâåñò-
íî, ñâîèõ íå ñäàåò. Ãäå ãëàâíûå ôèãóðàíòû  äåë – Âàñèëüåâà, 
Ñìåòàíîâà, Ïóçèêîâ? Òîæå íå â òþðåìíîé  êàìåðå. Îíè ïîä 
ñìåøíûì «äîìàøíèì àðåñòîì». Çàìåòàþò ñëåäû. Íà  äíÿõ 
Âàñèëüåâà ïîòðåáîâàëà âåðíóòü åé èçúÿòûå âî âðåìÿ îáûñêà 
ìèëëèîíû è 1500 øòóê äðàãîöåííûõ èçäåëèé. È ýòî – áîðü-
áà ñ êîððóïöèåé?! Äà åñëè á òîëüêî â Ìèíîáîðîíû âîðîâàëè 
ïî-êðóïíîìó!  Òàùàò âåäü âåçäå: â ãîñêîðïîðàöèÿõ, áàíêàõ, 
Ñêîëêîâî,  «Ðîñãèäðî», íà ñòðîéêàõ, â ñèñòåìå ÆÊÕ, â Ìîñêâå 
è  ðåãèîíàõ. Ãëàâà Ñ÷åòíîé ïàëàòû Ñ. Ñòåïàøèí íà äíÿõ ñîîá-
ùèë: áþäæåò ñòðàíû èç-çà êîððóïöèè, êðàæ, õèùåíèé, çëîó-
ïîòðåáëåíèé, íåöåëåâûõ ðàñõîäîâàíèé ñðåäñòâ òåðÿåò â  ãîä 
òðèëëèîí ðóáëåé. Âäóìàéòåñü òîëüêî â ýòó öèôðó. Òðèëëèîí! 
Íà ýòè äåíüãè ìîæíî â äâà ðàçà óâåëè÷èòü ïåíñèè, ñåðüåçíî 
ïîäíÿòü îêëàäû áþäæåòíèêîâ, ïîñòðîèòü íåäîñòàþùèå äåò-
ñêèå  ñàäû,  ïåðåñåëèòü âñåõ èç àâàðèéíîãî æèëüÿ.

Ñëåäñòâåííûé êîìèòåò ÐÔ äîëîæèë: â  2012 ãîäó áûëî âîç-
áóæäåíî áîëåå 12 òûñÿ÷ äåë  àíòèêîððóïöèîííîé íàïðàâëåí-
íîñòè. Íî 90 ïðîöåíòîâ èç íèõ – âçÿòêè â ñóììå äî 5 òûñ. ðó-
áëåé. Êòî áðàë? Ó÷èòåëÿ, âðà÷è, ìåëêèå ÷èíîâíèêè. Êðóïíûå 
ìîøåííèêè, ìàõðîâûå âîðþãè è âçÿòî÷íèêè íå ïîïàäàþò â 
ñåòü, îíè, ïîõîæå, îòêóïàþòñÿ  èëè, êàê Ñåðäþêîâ, ïðèêðûâà-
þòñÿ âûñîêèìè ïåðñîíàìè. Íåò, ýòî íå áîðüáà ñ êîððóïöèåé. 
Ýòî èìèòàöèÿ áîðüáû. Êàê è ïîëîâèí÷àòîå ðåøåíèå î çàïðå-
òå äåïóòàòàì Ãîñäóìû è âûñøèì ÷èíîâíèêàì èìåòü íåäâèæè-
ìîñòü è ñ÷åòà çà ðóáåæîì. Òàêîâ  æå èòîã áîðüáû ñ èíôëÿöè-
åé, êîòîðàÿ,  êàê è ðàíüøå, ñúåäàåò æàëêèå ïðèáàâêè ê îêëà-
äàì è ïåíñèÿì. Íåò ïîäâèæåê!    

 Çà âðåìÿ ïðåáûâàíèÿ íà âûñøåì ïîñòó Â. Ïóòèí îáîçíà-
÷èë îäíó èç  îñîáåííîñòåé ñâîåãî ïîëèòè÷åñêîãî ñòèëÿ – ëè÷-
íîå âìåøàòåëüñòâî â ðåøåíèå êîíêðåòíûõ ïðîáëåì. Òàê áûëî 
ïîñëå íàâîäíåíèÿ â Êðûìñêå. Ïîñëå ðåâèçèè îëèìïèéñêèõ 
îáúåêòîâ â Ñî÷è, êîãäà êîå-êòî ëèøèëñÿ ïîñòîâ.  Ïîñëåä-
íèé ïðèìåð – ðàçãîí, óñòðîåííûé äâóì ìèíèñòðàì çà äèêèé 
ðîñò òàðèôîâ ÆÊÕ â ðÿäå ðåãèîíîâ ÐÔ. Íî ïîäîáíîå «ðó÷íîå 
óïðàâëåíèå» õîòü è èìååò áîëüøîé îáùåñòâåííûé ðåçîíàíñ, 
íî íå ãîäèòñÿ äëÿ òàêîé îãðîìíîé ñòðàíû, êàê Ðîññèÿ. Ìàëî, 
ìàëî ó ïðåçèäåíòà íàñòîÿùèõ ñîðàòíèêîâ â Ìîñêâå è íà ìå-
ñòàõ. È ýòî áîëüøîé ìèíóñ. Ðîññèè íóæíà ÷åòêàÿ è, ÿ áû ñêà-
çàë, æåñòêàÿ ñèñòåìà ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè. Êàê áûëî ïðè 
âåëèêèõ ïðàâèòåëÿõ è ëþáèìûõ íàðîäîì âîæäÿõ. Íî â ýòîé ÷à-
ñòè Ïóòèí îñòîðîæíè÷àåò è îïàñëèâî îãëÿäûâàåòñÿ  íà ëèáå-
ðàëîâ  è Çàïàä.    

Ê íåãàòèâó ïðåçèäåíòñêîãî ãîäà ñëåäóåò îòíåñòè è øàãè,   
êîòîðûå Â. Ïóòèí ïðåäïðèíÿë   äëÿ óêðîùåíèÿ îïïîçèöèè, 
íîâîãî íàñòóïëåíèÿ íà ñâîáîäû è ïðàâà ãðàæäàí. Ýòî ðåçêîå 
îãðàíè÷åíèå ìåñò äëÿ ïðîâåäåíèÿ ñîáðàíèé, ìèòèíãîâ, øå-
ñòâèé â ñòîëèöå è íà ìåñòàõ ïîñëå ñîáûòèé íà Áîëîòíîé.  Íå-
îáîñíîâàííûå óãîëîâíûå ïðåñëåäîâàíèÿ  ïðîòèâíèêîâ ðåæè-
ìà, âðîäå ÿâíî íàäóìàííîãî «äåëà» âåòåðàíà ÃÐÓ ïåíñèîíå-
ðà Â. Êâà÷êîâà. 

Âìåñòå  ñ òåì, íåëüçÿ íå ñêàçàòü î ïîçèòèâå ïðåçèäåíòñêî-
ãî ãîäà. Ýòî âîçâðàò  âûáîðíîñòè ãóáåðíàòîðîâ. Îòïðàâêà â 
îòñòàâêó òàêèõ îäèîçíûõ ìèíèñòðîâ, êàê Ñåðäþêîâ,  Ôóðñåí-
êî, Íóðãàëèåâ, Ëåâèòèí, Ãîëèêîâà, è ðÿäà äðóãèõ ïåðñîí. Íà-
çíà÷åíèå íà ïîñò ìèíèñòðà îáîðîíû Ñ. Øîéãó. Ìåðû ïî óêðå-
ïëåíèþ àðìèè è ôëîòà. Âîçâðàùåíèå ïÿòèëåòîê.  Ìàëåíüêèå, 
íî øàãè ïî âîñïèòàíèþ ïàòðèîòèçìà.  Ðåøåíèå ñîçäàòü åäè-
íûé ó÷åáíèê èñòîðèè Ðîññèè.   À íà äíÿõ Â. Ïóòèí îáúÿâèë, ÷òî 
â øêîëàõ âîññòàíîâÿò ñäà÷ó íîðì ÃÒÎ. 

Âïåðåäè ó Â. Ïóòèíà åùå ïÿòü ëåò íà ïîñòó ïðåçèäåíòà. 
Åñòü âðåìÿ  ìíîãîå ðåøèòü è ïåðåñìîòðåòü. Åñëè, êîíå÷íî,  
õâàòèò ñèë è æåëàíèÿ ðàáîòàòü íà áëàãî ñòðàíû è íàðîäà, à íå 
áûòü èñïîëíèòåëåì âîëè îëèãàðõè÷åñêîãî îêðóæåíèÿ è ìèðî-
âîãî ñèîíèçìà. 

Имитация
перемен

К ответу!

Фракция КПРФ Государственной думы потребовала наказать за халатность чиновников, 
готовивших договор между Россией и Норвегией для ратификации его Госдумой. По это-
му договору Россия передала члену НАТО Норвегии участок Баренцева моря с гигантски-
ми запасами нефти и газа в объеме 3,6 млрд. баррелей так называемого нефтяного экви-
валента стоимостью 30 миллиардов долларов. Депутаты-коммунисты потребовали от ко-
митету Госдумы по безопасности и противодействию коррупции запросить информацию 
от Совета безопасности о должностных лицах в правительстве РФ, ответственных за пре-
ступно халатное отношение к подготовке договора, нанесшего огромный ущерб нацио-
нальной безопасности России. Единороссы своих не сдают, поэтому предложение фрак-
ции КПРФ было отклонено.

Подробности о торговле Родиной – в материале 
«Медведев переплюнул всех» на 4-й стр.

Как партия власти, «Единая Россия» не-
сет ответственность за все, что происходит 
в стране, в том числе  за кошмар, творящий-
ся в сфере ЖКХ. То, что это именно кошмар, 
начинает признавать и высшее руководство 
страны. Иначе бы не было громких заявле-
ний Путина. На этом фоне верхом лицеме-
рия выглядит декларация единороссов о том, 
что партия власти берет под особый контроль 
проблемы ЖКХ. 

«Единая Россия», говорится в манифесте, опу-
бликованном в ряде газет, уже не первый год ве-
дет мониторинг роста тарифов на услуги ЖКХ. 
Ситуация под постоянным контролем партии. 
Только вот недобросовестные управляющие ком-
пании закладывают свои издержки и некаче-
ственную работу в оплату услуг ЖКХ. Это лукав-
ство! Хищения в сфере ЖКХ достигают астро-
номических размеров. Воруют миллиардами, 
причем в последнее время украденные деньги 
переводят в зарубежные банки. А «Единая Рос-
сия» ведет мониторинг.

Но что бы там ни говорил Путин, изображая на-
родного заступника простого человека, как бы ни 
уверяли чиновники в том, что лихорадочные скач-
ки цен - еще довольно либеральная мера, народ 
уже устал от постоянного попирания своих прав. 
И, очевидно, уже скоро вспомнит о главном тези-
се всех великих перемен – права не дают, права 
берут.

Местные газеты сообщают, что обществен-
ная приемная председателя партии в Краснояр-
ском крае готова оказать необходимую поддерж-
ку гражданам, в том числе юридическую, а также 
в подготовке исковых заявлений. Видимо, это по-
пытка сбавить давление в котле: скоро рванет!

Предвидим, что на приемную обрушится девя-
тый вал жалоб. Но все же рискните обратиться и 
вы. Посмотрим, что получится.

Приемная находится по адресу: Красноярск, 
Красная площадь, 17, телефон 265-93-25.

e-mail: op.r24@edinoros.ru 

КПРФ обошла 
«Единую Россию» 

на выборах в Госдуму
Ñîãëàñíî äîêëàäó Öåíòðà ïðîáëåìíîãî 

àíàëèçà Êîììóíèñòè÷åñêàÿ ïàðòèÿ â ðåçóëü-
òàòå äóìñêîé êàìïàíèè 2011 ãîäà íàáðà-
ëà áîëüøå ãîëîñîâ èçáèðàòåëåé, ÷åì «Åäè-
íàÿ Ðîññèÿ», óòâåðæäàþò àíàëèòèêè. Öåíòð 
ïðîáëåìíîãî àíàëèçà ïðåäñòàâèë ðåçóëüòà-
òû èññëåäîâàíèÿ, ñîãëàñíî êîòîðîìó íà âû-
áîðàõ â Ãîñäóìó 2011 ãîäà ÊÏÐÔ îïåðåäè-
ëà ïàðòèþ âëàñòè. Ýêñïåðòíàÿ ãðóïïà ïðåä-
ñòàâèëà äîêëàä î âûáîðàõ 2011-2012 ãîäîâ. 
Âëàäèìèð Ïóòèí, ñîãëàñíî èññëåäîâàíèþ, 
ïîáåäèë ëåãèòèìíî. Îäíàêî îôèöèàëüíûå 
ðåçóëüòàòû äóìñêîé êàìïàíèè, óòâåðæäàþò 
ýêñïåðòû, îøèáî÷íû: «Åäèíàÿ Ðîññèÿ» çà-
íÿëà íå ïåðâîå ìåñòî, åå ðåàëüíûé ðåçóëü-
òàò – 20-25% (49,32). ÊÏÐÔ æå, íàïðîòèâ, íà 
ñàìîì äåëå çàíÿëà ïåðâîå ìåñòî ñ ðåçóëü-
òàòîì 25-30% (19,19), ïðèòîì, ÷òî ðåàëüíàÿ 
ÿâêà áûëà òàêæå çíà÷èòåëüíî ìåíüøåé – íà 
óðîâíå 50%, ÷åì îáúÿâëåíî (60,1%). Ýêñ-
ïåðòû èñïîëüçîâàëè îôèöèàëüíûå äàííûå 
Öåíòðèçáèðêîìà, îáðàáîòàííûå ñïåöèàëü-
íûìè ìàòåìàòè÷åñêèìè ìåòîäàìè äëÿ àíà-
ëèçà ðåçóëüòàòîâ âûáîðîâ.  Ïîëèòîëîã Ëåî-
íèä Ðàäçèõîâñêèé ïîëàãàåò, ÷òî ðåçóëüòàòû 
äîêëàäà ïîäðûâàþò è ëåãèòèìíîñòü Âëàäè-
ìèðà Ïóòèíà, òàê êàê ïàðëàìåíòñêèå è ïðå-
çèäåíòñêèå âûáîðû ñâÿçàíû ìåæäó ñîáîé.

Ñíèæåíèå êîëè÷åñòâà ôàëüñèôèêàöèé íà 
ïðåçèäåíòñêèõ âûáîðàõ ñâÿçûâàåòñÿ ñ ïîëè-
òè÷åñêîé âîëåé Âëàäèìèðà Ïóòèíà.

www.kommersant.ru

Момент истины
От лукавого

В минувшую субботу, 16 
марта, состоялся III совмест-
ный пленум крайкома КПРФ 
и контрольно-ревизионной ко-
миссии краевого отделения 
КПРФ. 

Перед началом работы в тор-
жественной обстановке первый 
секретарь крайкома партии П. 
П. Медведев вручил большой 
группе молодых коммунистов 
партийные билеты. Группе то-
варищей были вручены награ-
ды ЦК КПРФ.

С докладом по основному 
вопросу повестки дня – «Об 
итогах XV съезда КПРФ и за-
дачах коммунистов Краснояр-
ского регионального отделе-
ния по выполнению решений 
XV съезда КПРФ» выступил 
П. П. МЕДВЕДЕВ – делегат 
XV съезда КПРФ, член ЦК 
КПРФ, первый  секретарь 
крайкома партии.

С содокладом об измене-
ниях в Устав КПРФ, внесен-
ных съездом, выступил делегат 
съезда, председатель контроль-
но-ревизионной комиссии кра-
евого отделения КПРФ, член 
ЦКРК КПРФ В. С. БЕДАРЕВ.

В обсуждении основного до-
клада приняли участие:

А. Н. АМОСОВ – делегат 
XV съезда КПРФ, секретарь 
крайкома партии по идеологии, 
кандидат в члены ЦК КПРФ;

А. П. НОВАК – делегат 
съезда, первый секретарь Ми-
нусинского горкома партии, 
член ЦК КПРФ;

А. П. СЛОНОВ – делегат 
съезда, первый секретарь Зеле-
ногорского горкома партии;

А. И. ГНУСКОВА – делегат 
съезда, первый секретарь Боро-
динского горкома партии;

Н. С. САТТАРОВ – участ-
ник съезда, второй секретарь 
Дивногорского горкома пар-
тии;

Р. Т. ТАМОЕВ – делегат 
съезда, первый секретарь край-
кома комсомола, кандидат в 
члены ЦК КПРФ.

По обсужденному вопросу 

принято постановление.
Пленум заслушал информа-

цию о выполнении постановле-
ния совместного пленума «О 
проекте бюджета на 2013 год и  
плановый период 2014-2015 го-
дов», которое сделал председа-
тель КРК краевой партийной 
организации В. С. БЕДАРЕВ. 
В этом постановлении опре-
делялась позиция депутатов-
коммунистов Законодательно-
го собрания и органов местного 
самоуправления при голосова-
нии за бюджет. 

Существенные добавле-
ния по теме сделали в высту-
плениях депутаты фракции 
КПРФ Законодательного со-
брания В. И. СЕРГИЕНКО и 
В. Н. СЕВАСТЬЯНОВ.

Вопросы финансовой де-
ятельности местных отделе-

ний КПРФ осветила главный 
бухгалтер крайкома партии 
В. И. ПОТЕХИНА.

Некоторые направления 
партийной работы в своем вы-
ступлении затронула секретарь 
крайкома партии по оргработе 
И. А. КОВАЛЁВА.

С сообщением о работе ре-
гионального отделения Все-
российского созидательного 
движения «Русский Лад» вы-
ступил В. С. БЕДАРЕВ.

С заключительным словом 
на пленуме выступил доклад-
чик – первый секретарь край-
кома партии П. П. МЕДВЕ-
ДЕВ.

Материалы пленума будут 
опубликованы.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Информационное сообщение

Юбилей товарища

Участники пленума тепло и сердечно поздравили В. Н. Се-
вастьянова. В адрес юбиляра прозвучали поздравления, были 
вручены сувениры. Первый секретарь крайкома партии П. П. 
Медведев вручил виновнику торжества медаль ЦК КПРФ в 
честь 90-летия СССР. Была зачитана приветственная теле-
грамма от Председателя ЦК КПРФ Г. А. Зюганова.

А накануне в зале заседаний Законодательного собрания 
прошло необычное мероприятие. Да, такое бывает раз в сто лет 
– не работа над законами и обсуждение проектов, а  презен-
тация поэтического сборника «За туманами видеть звезду…». 
Для события был и другой повод: автор – заместитель предсе-
дателя краевого парламента, депутат фракции КПРФ Всево-
лод Севастьянов отметил 75-летний юбилей.

Его пришли поздравить не только коллеги по депутатскому 
корпусу, но и мастера искусств Красноярска. Но самыми ярки-
ми моментами чествования были, когда стихи читал сам автор.

Всеволод Севастьянов – это сплав поэта и гражданина. Его 
комсомольская юность пришлась на годы, когда край был ме-
стом великих строек. Как признается Всеволод Николаевич, 
он не только переводил события в поэтическую строку, но и 
сам был участником описываемого.

Конечно, можно назвать агитками стихотворения типа 
«Просто строим ЦБК», «В духе времени». Но и это высокая 
гражданская поэзия, в которой продолжаются лучшие традиции трибуна революции Маяковско-
го. Примечательно, что человек, всю жизнь стоящий на переднем крае жесткой политики, остается 
в душе лириком. Многие его строки – о любви, женщинах. Новый сборник открывает новые грани 
таланта нашего товарища. С юбилеем и творческой удачей, Всеволод Николаевич!

Александр КОЗЫРЕВ, фото автора. 

«Д. А. Медведев переплюнул всех!»«Д. А. Медведев переплюнул всех!»

Участники пленума тепло и сердечно поздравили В. Н. Се-

Поэт и гражданин
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2009
Январь
В Красноярске, ряде других населенных пунктов края 

прошли  акции протеста против роста цен и  тарифов на ус-
луги ЖКХ.
Комсомольцы краевого центра провели на площади 

Революции митинг протеста против Единого государствен-
ного экзамена (ЕГЭ).

В рамках рабочего визита Красноярский крайком 
КПРФ посетил первый секретарь Новосибирского обкома 
партии  А. Е. Локоть. Гость интересовался партийной рабо-
той красноярцев, беседовал с первым секретарем крайко-
ма П. П. Медведевым, сотрудниками аппарата. Красноярск 
– точка рабочего маршрута, затем следуют Иркутск, Буря-
тия.
«Родина глазами молодых». Под таким девизом комсо-

мольцы краевого центра провели вечер встречи поколений. 
На встречу пришли участники Великой Отечественной вой-
ны, локальных военных конфликтов, в частности в Афгани-
стане. Звучали песни, стихи. Встреча завершилась друже-
ским чаепитием.

Март
Многолюдный митинг против повышения тарифов на 

услуги ЖКХ провели коммунисты Зеленогорска.

Апрель
Конференция местных отделений Всероссийского жен-

ского союза «Надежда России» юга края прошла в Мину-
синске. Женщины обсудили проблемы молодежи в услови-
ях кризиса, который охватил все сферы жизни. Особенно 

участников конференции тревожил рост наркомании.
При поддержке крайкома КПРФ в Красноярске прошло 

обсуждение федерального закона о социальной поддерж-
ке многодетных семей. Для этого в краевой центр приехали 
члены координационного совета «Женщины Сибири», в том 
числе депутат фракции КПРФ Государственной думы Нина 
Останина, представители Новосибирска, Иркутска, Кемеро-
во, Горноалтайска. 
Богучанский райком КПРФ провел научно-практиче-

скую конференцию «Ленин и современность». В работе фо-
рума приняли участие не только коммунисты, но и сторон-
ники партии. Тепло был встречен самодеятельный коллектив 
«Родничок», который исполнил советские песни. Их подхва-
тил весь зал.
Делегация красноярских коммунистов приняла участие 

в работе регионального семинара партийных руководите-
лей. Семинар прошел в Томске. По обсужденной теме – ра-
боте с молодежью – от красноярцев выступил первый секре-
тарь крайкома партии П. П. Медведев.
Традиционные встречи, посвященные годовщине со дня 

рождения В. И. Ленина, прошли в музее-мемориале Шушен-
ского. О роли Ленина в истории рассказал первый секретарь 
райкома партии Г. Н. Шорохов. Пятерым молодым коммуни-
стам были вручены партийные билеты.
В краевом комитете КПРФ прошла встреча руководства 

крайкома со студентами Красноярского государственного 
педагогического университета. Лидер красноярских комму-
нистов рассказал о месте регионального отделения КПРФ на 
политическом поле края.

Июнь
Hаходящийся в рабочей поездке по краю член ЦК 

КПРФ Виктор Видьманов встретился с группой молодых 
коммунистов и комсомольцев Красноярска. Шел заинтере-
сованный разговор о положении в стране и крае.
По инициативе коммунистов Центрального района был 

организован бесплатный показ художественного фильма 
«Коммунист». Классика советского кинематографа вызва-
ла интерес у зрителей, а это была в основном молодежь.

Август
Акцию «Подари букет Ильичу!» подхватил актив орга-

низации «Надежда России» Минусинска и юга края.
На фасаде дома № 130 по проспекту Мира открыта ме-

мориальная доска в память о коммунисте, почетном граж-
данине Красноярска Алексее Семеновиче Курешове.
Красноярские комсомольцы приняли участие в работе 

школы комсомольского актива ТИМ «Бирюса» на Байкале.
С большим размахом на шушенской земле прошел 

краевой семинар секретарей районных и городских отде-
лений КПРФ. Подведены итоги работы, намечены планы на 
будущее. Лучшим вручены награды.

Сентябрь
Коммунисты Красноярска начали Дни КПРФ. В скве-

ре на пересечении проспекта Мира и улицы Кирова был 
установлен экран, на котором демонстрировались партий-
ные ролики. Здесь же можно было взять номера партий-
ной прессы и получить ответы на вопросы о партии, ее про-
грамме.
Впервые в истории краевой партийной организации 

прошел краевой слет секретарей первичных отделений 
КПРФ. Участники форума обменялись опытом работы, под-
черкивая исключительную роль подобных мероприятий. В 
работе слета приняли участие член Президиума ЦК КПРФ 
В. Ф. Рашкин,  член ЦК КПРФ В. М. Видьманов, первый се-
кретарь Саратовского обкома партии О. Н. Алимова.

Декабрь
Красноярские коммунисты, патриоты приняли участие 

в праздновании 75-летия трижды орденоносного Красно-
ярского края.
В городах и селах края широко отмечено 130-летие 

Иосифа Виссарионовича Сталина.

Наша история. День за днём

Эпоха –
в газетной 
строке

(Продолжение. Начало в № 3-10)

СПОЛНИЛОСЬ 20 лет со 
дня образования Комму-
нистической партии Рос-
сийской Федерации, о чем 
объявил II Учредительный 

(восстановительный) съезд, состо-
явшийся 13-14 февраля 1993 года. 
Не обошла стороной эта дата и же-
лезногорских коммунистов, кото-
рые внесли свой вклад в восстанов-
ление партии после трагических 
для страны событий 1991 года.

16 января 1993 года прошло собра-
ние коммунистов Красноярска-26, те-
перь Железногорска. На собрании 
было принято решение о восстановле-
нии территориальной городской пар-
тийной организации. Для этого был 
создан организационный комитет, в 
который вошли коммунисты, оставши-
еся верными своим убеждениям,  не-
равнодушные к судьбе Родины, города 
и убежденные в том, что возрождение 
страны возможно только на пути соци-
ализма.   В организационный комитет 
вошли коммунисты М. С. Лясковский, 
В. С. Шевченко, С. И. Подобед, Н. Е. 
Кочелоров.

Коммунисты города в решении со-
брания отметили, что:

партийная организация не прекра-
тила свое существование, а ее рабо-
та была прервана указами президента 
РФ в августе-ноябре 1991 года;

разрушен Союз Советских Социа-
листических Республик вопреки ре-

С первых дней

зультатам референдума;
идет никем не санкционированная 

реставрация капитализма;
разрушена экономика страны, при-

ходят в упадок наука и культура;
подорваны моральные устои обще-

ства, растет преступность и целена-
правленное спаивание граждан стра-
ны;

осуществляется экономическое 
ограбление народа на государствен-
ном уровне, ликвидированы социаль-
ные гарантии.

В своем решении коммунисты горо-
да поставили перед собой основную 
задачу – восстановление деятельно-
сти городской партийной организации 

и постоянное разъяснение и пропа-
ганда ее деятельности через средства 
массовой информации, на собрани-
ях и митингах, в беседах с отдельными 
гражданами.

На собрании было избрано партий-
ное бюро в количестве 12 человек. В 
него вошли такие известные в горо-
де люди, как Олег Николаевич Анципе-
ров, Валентин Иванович Голиков, Люд-
мила Робертовна Замятина, Николай 
Ефимович Кочелоров, Михаил Сергее-
вич Лясковский, Валерий Александро-
вич Чистохин, Алексей Станиславович 
Федотов, Григорий Яковлевич Шаку-
ров. Секретарем городской организа-
ции КПРФ был избран Вадим Сергее-
вич Шевченко.

Некоторых из них уже нет с нами, 
многие продолжают свою активную 
работу в партии. 

Коммунисты выполнили свое ре-
шение. Городская организация КПРФ 
с первых дней активно действует на 
территории ЗАТО Железногорск. В 
Совете депутатов всех четырех созы-
вов активно работают депутаты-ком-
мунисты. Ни один серьезный вопрос 
жизни ЗАТО не остается без самого 
пристального внимания партийной ор-
ганизации. 

Вера МАМОНТОВА, 
секретарь Железногорского 

горкома КПРФ 
по идеологической 

работе.

СПОЛНИЛОСЬ
дня образования Комму-
нистической партии Рос-
сийской Федерации, о чем 

И

СНОВНЫЕ направ-
ления работы коми-
тета – подготовка 
нормативных пра-
вовых актов по во-

просам развития агропро-
мышленного комплекса края, 
социально-экономического 
развития села, земельных от-
ношений. Депутаты комитета 
оказывают содействие реали-
зации принятых в поддержку 
села нормативных актов, кон-
тролируют исполнение крае-
вых законов, касающихся во-
просов ведения комитета, рас-
сматривают вопросы, связан-
ные с функционированием 
сельскохозяйственного про-
изводства. 

В комитете работают 11 де-
путатов, из них четверо на по-
стоянной основе. За отчетный 
период проведено 26 заседа-
ний, в том числе 11 выездных, 
рассмотрено 118 вопросов, из 
них 28 проектов законов края, 
7 проектов федеральных зако-
нов. Депутаты участвовали в 
заседании других комитетов 
по вопросам, связанным с раз-
витием сельского хозяйства.

Проведены публичные слу-
шания  «Социально-экономи-
ческое развитие села». В за-
седаниях комитета принимали 
участие руководители и специ-
алисты различных учреждений 
и организаций, руководители и 
специалисты органов испол-
нительной власти края, специ-
алисты экспертно-правового 
управления Законодательного 
собрания и правового управле-
ния правительства края.

С чем обращаются 
избиратели

За 2012 годы в адрес ко-
митета поступило более 100 
письменных и устных обра-
щений от различных органи-
заций, коллективов и отдель-
ных избирателей.

Характер обращений разно-
образен, но в основном касает-
ся производственной деятель-
ности сельскохозяйственных 
организаций, КФХ, социаль-
но-экономических проблем ор-
ганизаций агропромышленно-
го комплекса края, бюджетной 
политики и личных просьб.

Часть писем, обращений и 
вопросов, которые находятся 
вне компетенции комитета, на-
правлялась в соответствующие 
государственные органы. За-
держек с ответом практически 
не было. Многие вопросы ре-
шены положительно, к приме-
ру, такие, как оказание помо-
щи хозяйствам, пострадавшим 
от засухи в 2012 году. Этот во-
прос был рассмотрен на коми-
тете и вынесен на сессию Зак-
собрания. В результате оказа-
на помощь 66 сельскохозяй-
ственным предприятиям края 
на сумму 168 млн. рублей.

На постоянном контро-
ле вопросы цены на ГСМ и 
электроэнергию. Не удалось 
решить вопросы по паритету 
цен между сельскохозяйствен-
ной продукцией и энергоноси-
телями. Диспаритет цен меж-
ду сельскохозяйственной про-
дукцией и энергоносителями 
возрос более чем в 5 раз. 

По данным ЗАО «Назаров-
ское», выручка от реализации 
продукции и услуг в 2012 году 
по отношению к 2008 году уве-
личилась почти на 1 миллиард 

рублей, в то же время рентабель-
ность сельскохозяйственного 
производства (включая субси-
дии) составила: в 2008 – 63,2%, 
в 2012 году ожидается 17,3%.

Цена на ГСМ в 2012 году по 
отношению к 2008 году возрос-
ла на 116,5%, а цена на зерно за 
этот период поднялась незна-
чительно. Договор на потре-
бляемую электрическую энер-
гию заключается в интересах 
«Красэнерго» и не обеспечива-
ет защиту сельских товаропро-
изводителей.

Что не удалось 
и что надо сделать

1. Необходимо избавить-
ся (в Законе края «О государ-
ственной поддержке субъек-
тов АПК края») от положений, 
устанавливающих, что субъ-
екты АПК получают государ-
ственную поддержку в преде-
лах, установленных законом 
края о краевом бюджете. При-
оритетным должно являться 
выполнение положения о пре-
доставлении субсидии в пол-
ном объеме (по полной, опре-
деленной законом о бюджете, 
ставке). Это повысит дисци-
плину и ответственность как 
органов исполнительной вла-
сти при планировании расхо-
дов на поддержку сельскохо-
зяйственного производства и 
села, так и субъектов АПК при 
представлении отчетных и за-
явочных документов. Не при-
дется переносить на следую-
щий год (и тем самым иска-
жать фактический объем го-
споддержки) объем средств, 
направляемых на выплату по-
несенных, но не возмещенных 
в соответствующем году рас-
ходов.

2. Не удалось решить вопрос 
о предоставлении на льготных 
условиях земельных участков 
для целей жилищного строи-
тельства в сельской местности  
как гражданам – участникам  
краевых  и  федеральных  про-
грамм,  так  и организациям 
АПК, осуществляющим строи-
тельство для своих работников.

3. В 2012 году объем средств, 
направляемых на улучше-
ние жилищных условий жи-
телям села,  был увеличен на 
105 млн. рублей (60%), одна-
ко таких средств недостаточ-
но. На 2013 год объем ассигно-
ваний   на   эти  цели   предус-
мотрен   на   уровне   первона-
чального бюджета на 2012 год. 
Необходимо двукратно увели-
чить ежегодный объем средств,  
и  предусмотреть меры  по раз-
витию строительных организа-
ций в  сельской местности.

4. Не решен вопрос (проект 
закона по изменению федераль-
ного закона находится   на   рас-
смотрении в Государственной   
думе)   о   праве первоочередного 
выкупа, получения в аренду зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения, находящихся в госу-
дарственной или муниципаль-
ной собственности,   в  том  числе  
образованных  из невостребо-
ванных  долей  и переданных из 
собственности субъектов РФ в 
муниципальную собственность, 
сельскохозяйственным   товаро-
производителям,   которые   уже   
обрабатывают эти земли.

5. С 2011 года исполнитель-
ными органами государствен-
ной власти края не решен во-

прос о разработке двух долго-
срочных программ, направлен-
ных на развитие овощеводства 
(включая переработку) и раз-
витие рыбоводства.

6. По результатам поездки в 
районы Крайнего Севера при 
разработке мер господдерж-
ки   необходимо учитывать, 
что Север не нуждается в про-
дукции юга края (отстроена, 
успешно функционирует дру-
гая логистическая цепь). Тут 
требуется содействие в сбы-
те продукции, произведенной 
или добытой на Севере.

В тесном контакте

Наша работа строится в 
тесном контакте с обществен-
ными организациями, органа-
ми местного самоуправления, 
структурными подразделени-
ями правительства края, из-
бирателями, депутатами Госу-
дарственной думы. Это дости-
гается путем личного контакта 
депутатов, телефонной связи, 
переписки, участием в рабо-
те комитетов, членами кото-
рых они являются. В 2012 году 
в составе координационного 
совета ассоциации по взаимо-
действию представительных 
органов государственной вла-
сти и местного самоуправле-
ния работала секция по вопро-
сам социально-экономическо-
го развития села.

В 2012 году совместно с ко-
митетом по делам села и аг-
ропромышленной полити-
ке было проведено 11 заседа-
ний секции. Для сравнения: в 
2011 году проведено пять засе-
даний, в 2010 – семь, в 2009 – 
четыре, в 2008 – шесть. Все 11 
заседаний проведены в форме 
выездных, совместно с коми-
тетом по делам села и агропро-
мышленной политике Законо-
дательного собрания.

Заседания прошли в двух 
городских округах – Нориль-
ске и Саяногорске, девяти му-
ниципальных районах: Тюх-
тетском, Минусинском, Ени-
сейском, Ирбейском, Канском, 
Ужурском, Емельяновском, Ку-
рагинском, Таймырском Долга-
но-Ненецком.

В рамках заседаний секций 
и при подготовке публичных 
слушаний «Социально-эко-
номическое развитие села» 
было организовано и проведе-
но 20 встреч с депутатами рай-
онных, поселковых и сельских 
Советов. Члены комитета по-
сетили 55 поселений и 20 му-
ниципальных районов края.

31 мая 2012 года в с. Солгон 
Ужурского района состоялось 
совместное заседание секции 
по вопросам социально-эконо-
мического развития села с ко-
митетами по делам села и аг-
ропромышленной политике и 
по государственному строи-
тельству, местному самоуправ-
лению и развитию институтов 
гражданского общества Зако-
нодательного собрания, в ра-
боте которого приняли уча-
стие представители 11 мини-
стерств правительства края.

20 апреля 2012 года заседа-
ние прошло в Саяногорске, на 
территории Республики Хака-
сия. В работе заседания при-
нял участие председатель Вер-
ховного Совета Республики 
Хакасия Владимир Никола-
евич Штыгашев. Запланиро-

ванные секцией вопросы в ос-
новном были рассмотрены. По 
итогам работы принимались 
решения, в которые вноси-
лись конкретные предложе-
ния по разработке и реализа-
ции краевых и муниципаль-
ных программ и законов края. 
Решения секций координаци-
онного совета направлялись 
в правительство края, органы 
местного самоуправления, пу-
бликовались на сайте Заксо-
брания, обсуждались в СМИ, 
в том числе в телевизионной 
программе «Законодательная 
власть».

По результатам принятых 
решений органы исполнитель-
ной власти края информиро-
вали руководителя секции о 
реализации решений и приня-
тых мерах, таким образом обе-
спечивался контроль выпол-
нения решений.

11 сентября 2012 года про-
шло выездное заседание сек-
ции с комитетами по делам 
села и агропромышленной по-
литике и по делам Севера и 
коренных малочисленных на-
родов. По результатам обсуж-
дений 11 декабря 2012 года на 
сессии Законодательного со-
брания был принят Закон края 
«О государственной поддержке 
северного оленеводства в Крас-
ноярском крае».

Наиболее активное участие 
в работе секции приняли Вик-
тор Петрович Влиско, глава Су-
хобузимского района, председа-
тель Сухобузимского районно-
го Совета; Дмитрий Николае-
вич Ашаев, глава Дзержинского 
района, председатель Дзержин-
ского районного Совета; Алек-
сандр   Ильич Евсеев,   глава 
Пировского района, председа-
тель Пировского районного Со-
вета; Александр Павлович Ша-
хов, глава Минусинского райо-
на, председатель Минусинско-
го районного Совета. В работе 
секций принимали участие 
многие депутаты Законода-
тельного собрания края.

Кроме совместных выезд-
ных заседаний секции и ко-
митета по делам села и агро-
промышленной политике, ко-
митетом по делам села и аг-
ропромышленной политике 
проведено 20 выездных засе-
даний и рабочих совещаний в 
муниципальных районах края, 
в которых приняло участие бо-
лее 1500 человек. Это депута-
ты районных и поселковых 
Советов, главы муниципаль-
ных образований, руководите-
ли бюджетных учреждений и 
сельскохозяйственных пред-
приятий. Основная повестка 
выездных заседаний комитета 
«О социально-экономическом 
развитии села Красноярского 
края».

Во всех заседаниях сек-
ции участвовало министерство 
сельского хозяйства и продо-
вольственной политики края.

По итогам работы секции 
по социально-экономическо-
му развитию села и комитета 
по делам села и агропромыш-
ленной политике 19 декабря 
2012 года состоялись публич-
ные слушания в Законодатель-
ном собрании края по вопросу 
«О социально-экономическом 
развитии села».

Кроме того, комитет регу-
лярно получает информацию 
из комитета по аграрным во-

Наша история

В рамках нашей рубрики о работе в Законодательном собрании рассказали депутаты 
фракции КПРФ В. С. Бедарев, А. А. Дьяков, И. В. Буршин, В. Н. Севастьянов. Комитет 
по делам села и агропромышленной политике Законодательного собрания возглавляет 
депутат фракции КПРФ Валерий СЕРГИЕНКО. Очередной депутатский отчет – рассказ 
о делах этого комитета.

просам Государственной думы, 
поддерживает постоянную 
связь с депутатами Государ-
ственной думы от Краснояр-
ского края.

Законодательные 
инициативы

Основное внимание депу-
таты-аграрники комитета уде-
ляют вопросам создания за-
конодательной базы для сель-
скохозяйственного производ-
ства. Нормативная правовая 
база, которая уже выработана 
в крае, позволяет достаточно 
стабильно функционировать 
агропромышленному ком-
плексу края.

Всего за отчетный период 
2012 года на заседаниях коми-
тета рассмотрено 28 краевых 
законопроектов.

На сессиях приняты крае-
вые законы, среди которых:

«О внесении  изменений  в 
Закон  края «О краевом бюд-
жете на 2012 год и плановый 
период 2013-2014 годов»;

«О внесении изменений в 
Закон края «О государствен-
ной поддержке субъектов аг-
ропромышленного комплекса 
края»;

«О внесении изменений в 
Закон края «О государствен-
ной поддержке субъектов 
АПК края»;

«О внесении изменений в 
Закон края «Об отдельных ме-
рах по обеспечению качества 
и безопасности пищевых про-
дуктов»;

проект закона края «О крае-
вом бюджете на 2013 год и пла-
новый период 2013-2014 го-
дов» по подразделу «Сельское 
хозяйство и рыболовство»;

«О племенном животновод-
стве в Красноярском крае»;

«Об исполнении краевого 
бюджета за 2011 год» в части 
поддержки субъектов агропро-
мышленного комплекса края и 
села;

«Об обеспечении плодо-
родия земель сельскохозяй-
ственного назначения в Крас-
ноярском крае».

Основные новации в зако-
не края «О внесении измене-
ний в Закон края «О государ-
ственной поддержке субъек-
тов АПК края» в 2012 году:

1. В целях расширения ка-
чества выращиваемых в крае 
пород свиней направление 
субсидирования затрат на при-
обретение племенного мате-
риала сельскохозяйственных  
животных дополнено катего-
рией двухпородных гибрид-
ных ремонтных свинок.  Полу-
чателями субсидий являются 
сельскохозяйственные товаро-
производители, за исключени-
ем граждан, ведущих личное 
подсобное хозяйство, государ-
ственные и муниципальные 
предприятия, организации аг-
ропромышленного комплек-
са края.

2. Введено новое направле-
ние государственной поддерж-
ки – субсидирование затрат при 
выращивании овощей в тепли-
цах круглогодичного использо-
вания. Получателями субсидий 
являются сельскохозяйствен-
ные товаропроизводители, за 
исключением граждан, веду-
щих личное подсобное хозяй-
ство, государственные и муни-
ципальные предприятия.

3. Для КФХ ставки субси-
дирования затрат за приобре-
тенную технику увеличены с 
10 до 30%.

4. Введены нормы о предо-
ставлении КФХ грантов на 
развитие семейных животно-
водческих ферм (разработку 
ПСД, строительство, рекон-
струкцию животноводческих 
ферм, приобретение оборудо-
вания для ферм и сельскохо-
зяйственных животных),

5. Государственная поддерж-
ка создания и развития кре-
стьянского (фермерского) хо-
зяйства и бытового обустрой-
ства.

6. В категорию   получате-
лей   средств   государственной   
поддержки включены     учреж-
дения ГУФСИН и сельскохо-
зяйственные     научно-иссле-
довательские учреждения.

7. Субсидии    на    компенса-
цию    части    затрат    на произ-
водство и реализацию продук-
ции скотоводства, мяса круп-
ного рогатого скота    будут    
предоставляться    дифферен-
цированно    по    шести    груп-
пам получателей.

8. Изменены   подходы  к 
предоставлению  субсидий   на  
компенсацию затрат на приоб-
ретение минеральных удобре-
ний и на компенсацию затрат 
по подготовке низкопродук-
тивной пашни.

9. Расширен перечень объ-
ектов, по которым предостав-
ляется субсидия на компен-
сацию части затрат на разра-
ботку проектно-сметной до-
кументации и строительство 
(объектов животноводства, ис-
пользуемых для содержания и 
(или) убоя   крупного   рогато-
го   скота   и   (или)   свиней,   
объектов   овощеводства, ис-
пользуемых для производства 
и хранения овощей).

10. Введена норма возмеще-
ния организациям, осуществля-
ющим реализацию сельскохо-
зяйственной техники, недополу-
ченных   доходов от реализации 
бывших в эксплуатации им-
портных тракторов мощностью 
более 165 лошадиных сил и зер-
ноуборочных комбайнов. Полу-
чателями субсидий являются 
сельскохозяйственные товаро-
производители, за исключением 
граждан, ведущих личное под-
собное хозяйство, государствен-
ные и муниципальные предпри-
ятия края.

11. Введена норма о субси-
дировании затрат на рекон-
струкцию объектов животно-
водства, используемых для со-
держания крупного рогатого 
скота и (или) свиней. 

При утверждении Зако-
на края «О краевом бюджете 
на 2013 год и плановый пери-
од 2014-2015 годов» во втором 
чтении исключено верхнее пре-
дельное ограничение по разме-
ру субсидии, предоставляемой 
на компенсацию затрат, свя-
занных с приобретением мине-
ральных удобрений.

Общий объем поправок де-
путатов в Закон края о краевом 
бюджете на развитие сельско-
хозяйственного производства в 
2012 году составил: на 2012 год 
– 549, 1 млн. рублей, на 2013 год 
– 329 млн. рублей.

Депутаты комитета рассмо-
трели семь федеральных зако-
нопроектов, касающихся сель-
скохозяйственной отрасли. По 
некоторым из них в Государ-
ственную думу направлены за-
мечания и предложения. Кроме 
того, депутаты-аграрники под-
держали законодательные ини-
циативы ряда регионов Россий-
ской Федерации.

Фракция КПРФ Законодательного собрания

О

В местных отделениях

Село - забота общая

В Минусинском 
районном отделении 
КПРФ прошло собра-
ние партийного ак-
тива «Есть такая пар-
тия!». В его работе 
приняли участие  се-
кретари первичных 
партийных  отделе-
ний, активисты, кото-
рые восстанавливали 
партию в селах Минусинского района, руководители  
общественных организаций, сторонники КПРФ.

Собрание открылось  Гимном Советского Союза. Член 
партийного бюро С. С. Тимофеев прочитал стихотворение 
Г. В. Веретенникова, одного из тех, кто стоял у истоков  вос-
становления партии. После церемонии  вручения партбиле-
тов молодым коммунистам с докладом «Есть такая партия!» 
выступила первый секретарь райкома партии Надежда Вер-
хотурова. О памятных для коммунистов днях рассказали 
Алевтина Назаровна Хотова, Людмила Алексеевна Андрее-
ва, Виталий Алексеевич Беспрозванный, Александр Федо-
рович Шагапов, Миля Георгиевна Шутылева. 

Наши товарищи говорили  о трудностях восстановления 
КПРФ, отмечали  особенности  работы коммунистов на селе 
и выражали уверенность, что социализм победит.

В работе собрания принял участие первый секретарь 
крайкома партии Петр Петрович Медведев. Он поблагода-
рил партийный актив за дружную работу, определил задачи 
по повышению боевитости  и идейно-теоретического уров-
ня. Собрание партийного актива завершилось вручением 
медалей ЦК КПРФ и Почетных грамот. 

П. П. Медведеву мы передали  альбом «Есть такая пар-
тия!» об истории Минусинского районного отделения КПРФ. 

Никто не забыт, 
ничто не забыто

20 лет
КПРФ

Продолжение следует
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ОММУНИСТЫ Бе-
резовского мест-
ного отделения 
КПРФ провели 

две встречи с жителями 
района в рамках движения 
«Дети войны». На встречах 
присутствовали женщины 
из деревень Зыково, Воз-
несенка, Бархатово, а так-
же из райцентра. 

Проходили они в помеще-
нии Березовского райкома 
КПРФ и собрали более 40 че-
ловек. Руководитель обще-
ственной организации «Дети 
войны» Березовского района 
В. Е. Вырупаев рассказал  о 
проделанной работе. 

С мая прошлого года в ор-
ганизацию вступило более 
1,5 тысячи человек. Избрано 
правление из 25 человек, ор-
ганизация работает по пла-
ну. Проведено три митинга в 
защиту прав «детей войны» и 
против повышения тарифов 
на энергоносители.  Резолю-
ции этих митингов были на-
правлены во все инстанции, 
начиная с президента и гу-
бернатора.  

Л. С. Зайцева, член прав-
ления организации «Дети 
войны», порадовала собрав-
шихся информацией о том, 
как решается вопрос о льго-
тах для этой категории граж-
дан. Говоря словами извест-
ного героя, «лед тронулся».  
Накануне встреч в програм-
мах краевого телевидения 
прозвучала информация о 
рассмотрении в первом чте-
нии  депутатами Законода-
тельного собрания края  за-
конопроекта о льготах «де-

тям войны». Рассматрива-
лись предложения депутатов 
от «Справедливой России», 
а от фракции КПРФ в этом 
представительном органе 
выступил В. Н. Севастьянов. 
Он высказал мнение: поми-
мо льгот на коммунальные 
услуги, необходимо пред-
усмотреть добавку к пенсии 
в размере 400 рублей. Кто-
то из собравшихся отреаги-
ровал: а в Кемерово «детям 
войны» уже выплачивают по 
600 рублей.  

Окончательно эти вопро-
сы будут урегулированы по-
сле принятия Государствен-
ной думой Закона «О статусе 
«детей войны».

Гостей пришли поздра-
вить ученики 8-го класса Бе-
резовской средней школы 
№ 1 вместе с учительницей 
Е. В. Жуковой. Прозвучали в 
музыкальном оформлении 
композиция на фронтовую 
тему, трогательные стихи  о 
матери и России. Этот мо-
мент растрогал пожилых лю-

дей: у некоторых глаза на-
полнились слезами.

А потом гости читали сти-
хи, пели песни, знакомые с 
детства, пили чай и вспоми-
нали детство. Запомнились 
слова пожилого мужчины. 
Он всю жизнь проработал 
фрезеровщиком на Бере-
зовском ремзаводе. Завод 
постигла  общеизвестная 
участь: растащили, расчле-
нили, разворовали. А люди, 
которые раньше были скре-
плены в единый коллектив, 

Коммунисты подарили душевный праздник
оказались никому не нужны-
ми. 

– Как завод прекратил су-
ществование, обо мне ни 
разу никто не вспомнил, ни-
куда меня никто не пригла-
шал. Спасибо вам, что пом-
ните о рабочих людях, – ска-
зал он, еле сдерживая сле-
зы.

Конечно же, больше всего 
понравилась собравшимся 
атмосфера праздника: люди 
чувствовали к себе внима-
ние, желание порадовать их. 
Прощаясь, гости благодари-
ли за душевный праздник, 
говорили, что им такое об-
щение  просто необходимо.  

Думается, что первич-
ные организации КПРФ по-
всеместно примут этот опыт 
и уделят внимание обще-
ственной организации «Дети 
войны» как нашему патрио-
тически настроенному ре-
зерву.

Людмила ЗАЙЦЕВА, 
журналист.

На снимках: идет 
душевный разговор.

Будни общественной организации «Дети войны»

– Владимир Николаевич, 
вы уже более полугода руко-
водите одним из самых боль-
ших и сплоченных отрядов 
коммунистов  краевой ор-
ганизации КПРФ. Полага-
ем, нашим читателям будет 
интересно побольше узнать 
о вас. Где и как начиналась 
ваша трудовая биография? 

– Считаю себя коренным 
сибиряком-красноярцем. 
Здесь, в слободе Николаев-
ка, прошли  мои  школьные 
годы.  В Красноярске  жило 
несколько поколений Сер-
геевых по отцовской линии. 
Мать   работала  учительни-
цей. Отец  был служащим.  К 
сожалению, он очень рано 
умер – сказались тяжелые 
годы Великой Отечествен-
ной и фронтовые ранения. 

Получив аттестат зрело-
сти, поступил в  железно-
дорожный техникум. Потом  
был призван на службу в ар-
мию. После демобилизации 
меня приняли на работу в ва-
гонное  депо ст. Красноярск,  
и почти 30 лет моей трудо-
вой биографии связаны с 
железной дорогой и ЭВРЗ. 
Здесь вступил в комсомол и  
партию. Получил высшее об-
разование.

Семь лет был секретарем 
парткома Красноярского 
железнодорожного узла на 
правах райкома, избирался 
членом бюро райкома КПСС 
и депутатом  Железнодо-
рожного райсовета. С 1991 
по 1993 год был депутатом 
городского Совета на посто-
янной основе, где  вплоть до 
ликвидации советских орга-
нов возглавлял комитет по  
вопросам жизнеобеспече-
ния, а по партийной линии 
меня избрали  председате-
лем  контрольной комиссии 
городской партийной орга-
низации. 

Сложное и тяжелое  было 
время. Комитет горсове-
та,  где я работал, занимал-
ся такими важными вопро-
сами, как коммунальное хо-
зяйство, транспорт, энерге-
тика, обеспечение города 
продуктами и  товарами пер-
вой  необходимости. Так что 
вся моя жизнь и трудовая 
биография тесно связаны с 
Красноярском. 

Из родного города уез-
жал только на действитель-
ную службу. Здесь женился,  
и наш счастливый семейный 
стаж с супругой насчитыва-
ет уже 35 лет. Здесь у нас ро-
дилась дочь. Она кандидат  
наук, готовится защищать 
докторскую диссертацию.  

– Однако вернемся на 20  
лет назад, в начало 1990-х, 
когда была запрещена КПСС. 
Но на ее основе инициатив-
ными, не впавшими в уныние 
и пессимизм  коммунистами 
была создана КПРФ, в том 
числе региональные органи-
зации.

– Да, это было драматиче-
ское время. Не все устояли, 
не все выдержали. Но самые 
энергичные и стойкие в фев-
рале 1993 года провели кра-
евую учредительную конфе-
ренцию КПРФ в Краснояр-
ске, в Доме политического 
просвещения.  Я тоже при-
нимал участие в ее работе. 
Никогда не забуду необык-
новенную атмосферу  этого 
форума, духовный подъем 
ее участников. 

После выхода  на пенсию 
я   активно включился в ра-
боту парторганизации Цен-
трального района, а в 2011 
году мне доверили возгла-
вить партийную организа-
цию Октябрьского района. 
С помощью актива в корот-
кий срок удалось вывести 
ее в число  одной из лучших 

в краевом центре.  В авгу-
сте 2012 года  меня избрали 
первым секретарем Крас-
ноярского горкома КПРФ и 
членом бюро крайкома пар-
тии.  

– И  как работает город-
ская партийная организа-
ция?  

– К середине марта сего 
года в Красноярске работа-
ют  семь районных и 87 пер-
вичных партийных организа-
ций,  насчитывающих 1127 
коммунистов. Это серьезная 
сила. В числе лучших секре-
тарей мне бы хотелось отме-
тить  Л. Я. Амосову, возглав-
ляющую  совет секретарей 
первичек  Советского рай-
она,  Е. Г. Гущину (Октябрь-
ский район), Г. В.  Поддуб-
ную (Кировский район), Ю. 
В. Евдокимова (Железнодо-
рожный район), О. Г. Колес-
никова (Центральный рай-
он). Собственно, я доволен 
работой всех руководителей  
районного звена. 

Как известно, начало те-
кущего года было связано с 
двумя важнейшими событи-
ями в жизни партии – 20-ле-
тием со дня создания КПРФ 
и XV съездом нашей партии. 
В их преддверии  коммуни-
стами города была продела-
на большая работа. 

Ряды партии пополни-
ли 72 человека, среди кото-
рых более половины – моло-
дежь. Только в феврале со-
брали партийных взносов на 
сумму 115 тыс. руб. – в два 
раза больше, чем за анало-
гичный период прошлого 
года. Провели большое ко-
личество массовых меро-
приятий, среди которых пи-
кеты   в день памяти В.И. Ле-
нина, в честь павших вои-
нов-интернационалистов, в 
День  Советской Армии и Во-
енно-Морского флота. 

Одна из ближайших задач 
– организация и проведе-
ние в марте-апреле во всех 
районах и первичных орга-
низациях города партий-
ных собраний по материа-
лам ХV съезда КПРФ,  а так-
же пленума горкома партии 
и городской конференции. В 
связи с этим планируем ак-
тивизировать работу по при-
ему в ряды КРПФ, по учебе 
актива, улучшить политиче-
ское просвещение населе-
ния

– Что бы вы назвали при-
оритетным направлением 
в деятельности  горкома в 
ближайшей перспективе?   

– В первую очередь это 
подготовка к выборам в  го-
родской Совет, которые прой-
дут в Красноярске в  сентябре 
текущего года. Мы очень се-
рьезно подходим  к предсто-
ящей кампании. Уже органи-
зован и проведен опрос насе-
ления, позволивший  выявить 
основные проблемы и, я бы 
сказал,  болевые точки, вол-
нующие  горожан. Собраны 
и систематизируются основ-
ные предложения и пожела-
ния жителей, на основе кото-
рых мы будем готовить пред-
выборную программу канди-
датов в депутаты горсовета 
от КПРФ. Дело это чрезвы-
чайно важное,  и весь накал 
борьбы  еще впереди. 

Коммунисты города идут 
на выборы единой и силь-
ной командой. Мы уже опре-
делили кандидатов и резерв 
по всем 18 округам. Провели  
инструктивное совещание  с 
кандидатами в депутаты. На-
метили агитаторов, чтобы 
предметная работа велась 
ими на каждом из 378  из-
бирательных  участков. Это 
почти три тысячи коммуни-
стов, комсомольцев, наших 
сторонников. Мы обсудили и 

выработали основные прин-
ципы предстоящей кампа-
нии. 

Наша задача максимум – 
получить большинство в го-
родском Совете. 

Задача,  не скрою, ам-
бициозная, но она нам под 
силу. Работу будем вести в 
едином ключе, с использо-
ванием имеющегося опыта 
и современных технологий. 
Нет, мы не собираемся по-
стоянно мелькать на экранах 
и сулить населению «златые 
горы»,  как это делают неко-
торые партии. Наша сила – в 
правде,  в честном ведении 
предвыборной борьбы, в 
умении убеждать избирате-
ля цифрами и фактами. А их 
более чем достаточно, надо 
лишь умело ими пользовать-
ся в массовой работе среди 
населения. 

Мы хотим в предстоя-
щей выборной кампании ак-
тивно  использовать совет-
ский опыт работы среди на-
селения на агитплощадках. 
Как ни удивительно, многие 
из них в районах еще сохра-
нились. Привлечем к этому 

С верой в успех  

делу не только агитаторов  и 
пропагандистов, но  и  задей-
ствуем  художественную са-
модеятельность, нашу энер-
гичную молодежь, агитбри-
гаду крайкома комсомола.

Только дружная, сплочен-
ная  команда единомышлен-
ников способна одержать 
победу на предстоящих  вы-
борах. Для этого надо хоро-
шо потрудиться  нашим ак-
тивистам, агитаторам и про-
пагандистам, районным 
партийным организациям, 
каждому коммунисту и ком-
сомольцу. И начинать эту ра-
боту нужно, не дожидаясь 
конца лета, а уже сейчас, ак-
тивно используя весь арсе-
нал сил и средств, о которых 
я говорил выше. Только так 
победим! 

– Желаем успеха вам, 
Владимир Николаевич,  ком-
мунистам и комсомолу кра-
евого центра!

Юрий НИКОТИН.
Фото Александра

КОЗЫРЕВА.

В Красноярске действует созидательное движение «Русский Лад»

Наш собеседник – член бюро крайкома КПРФ,  первый секретарь
 Красноярского городского комитета КПРФ В. Н. СЕРГЕЕВ

ДЕКАБРЯ 2012 
года в Москве 
прошел учреди-
тельный съезд 
общероссийско-

го общественного движе-
ния «Всероссийское сози-
дательное движение «Рус-
ский Лад». 

На съезде были пред-
ставлены  350 делегатов  
из 56 регионов страны. От 
Красноярского края деле-
гатами на учредительный 
съезд  были избраны И. С. 
Бортников, В. С. Бедарев,  
профессор аэрокосмиче-
ского университета Н. М. 
Чуринов. На съезде при-
няты программа  и устав 
движения. Его участника-
ми  могут быть как физи-
ческие, так и юридические 

лица. Съезд призвал к объ-
единению русских по духу и 
миропониманию людей, не-
зависимо от национально-
сти, с целью спасения рус-
ской цивилизации и сози-
дания в России справедли-
вого и разумного общества, 
смысл и образ которого 
определяются таким по-
нятиями, как мир, держав-
ность, народовластие, раз-
ум, труд, достаток, спра-
ведливость.

 С докладом «О програм-
ме действий и задачах Все-
российского созидатель-
ного движения «Русский 
Лад» выступил руководи-
тель инициативной группы 
по созданию движения Вла-
димир Степанович Никитин.

В своем выступлении он 
отметил, что в мире идет 
война рвущегося к миро-
вому господству финансо-
во-спекулятивного капита-
ла, нацеленного на уничто-
жение русской цивилиза-
ции, захват богатств России 
и расчистку нашей земли от 
коренного населения. Надо 
признать, что мы, русские, 
в этой войне несём ощути-
мые потери. Нас стало на 

4,5 миллиона меньше. Не-
обходимо понять всем, что 
мы живём в оккупирован-
ной стране. Наш великий 
русский писатель Валентин 
Распутин четко ответил на 
вопрос: что такое оккупа-
ция? Это установление вра-
гом своего порядка на ок-
купированной территории. 
Оглянитесь вокруг. Ведь на-
саждается всё чужое: чужая 
форма власти и экономики, 
чужая культура и система 
образования, чужой язык и 
миропонимание. А всё рус-
ское подвергается осмея-
нию, очернению и искоре-
нению. Это настоящее за-
падное иго.

Оккупанты и их наемники 
уничтожают все скрепы соз-
данного народом россий-
ского государства.

Мы, русские, лишены 
имени и государственного 
статуса. Сегодня наступает 
завершающая стадия – ли-
шения нашего народа исто-
рической памяти. Искоре-
няется русский дух в науке, 
образовании и искусстве.

Готовятся массовые за-
крытия театров, музеев, 
высших учебных заведений, 

которые сохраняют рус-
скую культуру и были храни-
телями и источниками рус-
ского духа. В новой страте-
гии национальной полити-
ки власть уже не упоминает 
о том, что русский народ яв-
ляется государствообразу-
ющим народом и облада-
ет гарантированным пра-
вом на землю и природные 
ресурсы, так же, как корен-
ные малочисленные народы 
России. У русского нет за-
крепленной в Конституции 
территории проживания.

Национальная стратегия 
власти направлена на унич-
тожение русского цивили-
зационного кода России. А 
главной проблемой и бедой 
русского народа, делает вы-
вод В. С. Никитин, стало то, 
что он, став изгоем в соб-
ственной стране, лишив-
шись права на землю,  соб-
ственность, власть и даже 
на жизнь, до сих пор не ве-
дёт организованного сопро-
тивления оккупантам, веду-
щим его, как стадо, на убой.

Возникает вопрос: а кто 
может остановить такое раз-
витие событий?  Мы, люди 
разных национальностей, но 

горячо любящие свою Роди-
ну – Россию, сохранившие 
главное человеческое до-
стоинство – разум, стремле-
ние и способность к созида-
нию, волю к сопротивлению 
захватчикам, и поэтому мы 
должны объединить нерав-
нодушных к этой ситуации 
людей в единый фронт борь-
бы и созидания. 

В крае создано регио-
нальное отделение  Все-
российского созидательно-
го движения «Русский Лад». 
Коллективным членом в 
движение вошла обще-
ственная организация «Рус-
ское общество». Избрано 
правление.

В Зеленогорске создано 

местное отделение. Мы на-
деемся, что местные отде-
ления появятся и в других 
городах и районах.

Мы обращаемся ко всем 
неравнодушным к судьбе 
русского народа и России в 
целом жителям Краснояр-
ска и края присоединяться к 
нашему движению. 

Мы ждем ваших писем по 
адресу: Красноярск, ул. Ле-
нина 113, каб. 710.

Тел. 229-67-09.

Владимир БЕДАРЕВ, 
председатель правления 

Красноярского
регионального отделе-

ния ВСД «Русский Лад».

Единый фронт 
борьбы и созидания

Память

Н АШЕ СЛОВО – об истинном, настоящем 
коммунисте с 50-летним партийным стажем и 
очень добром человеке. Она душой переживала 
за все житейские, людские  проблемы знакомых 
и незнакомых ей людей. Жизнь героини этого 

рассказа после тяжёлой продолжительной болезни 
оборвалась в конце января 
этого года.

Мира Дмитриевна Автушко 
родилась в 1927 году в 
Красноярске. Мама была 
домохозяйкой, рано умерла. 
Отец, до войны начальник 
сектора заготовок, воевал, 
погиб на фронте под Харьковом 
в 1943 году. Мира была 
старшей из трёх детей в семье. 
После потери родителей, 
чтобы родственные связи 
не распались, хотя это было 
тяжело, оформила опекунство 
над младшим братом Георгием. 
Все тяготы военного времени 
легли на её хрупкие плечи. 

Трудилась наравне со 
взрослыми. В 14 лет Мира уже 
работала на лесозаготовках и 
училась в школе. В 1945 году 
окончила Красноярский финансово-кредитный техникум, 
вступила в члены Ленинского комсомола и была направлена 
в краевое финансовое управление. Так началась её трудовая 
деятельность. В январе 1965 года Мира Дмитриевна 
стала членом партии. Встала на учёт в партком краевых 
сельскохозяйственных организаций и учреждений 
Красноярского края. Проработала Мира Дмитриевна в 
крайфинуправлении  до 1983 года – до самого выхода на 
заслуженный отдых. В трудовой книжке за эти годы только 
записи о её служебном росте. Мире Дмитриевне доверили 
должность ревизора отдела налогов.

В ней увидели добросовестного, принципиального и 
чуткого работника. Уже с 1946 года  она – инспектор отдела 
кадров краевого финансового управления. Изучает жизнь 
и быт каждого работника коллектива финансовых органов. 
Набирается профессиональных навыков. И вот последние 20 
лет – с 1963 по 1983 год – деятельность Миры Дмитриевны 
неразрывно связана с кадровой политикой управления: 
сначала до 1964 года – исполняющая обязанности начальника 
отдела кадров, а затем и начальник отдела кадров. Имея 
большой практический опыт и знания в работе с кадрами, 
она добивалась улучшения качественного состава кадров, 
сокращения текучести. Многим молодым людям Мира 
Дмитриевна дала путёвку в жизнь, была их первым учителем, 
с материнской заботой советовала, подсказывала, вела по 
служебной лестнице.  Окончивших финансовые техникумы 
направляла и помогала получить высшее экономическое 
образование. Все они теперь, уже ставшие специалистами, с 
теплотой и любовью, порой со слезами на глазах, вспоминают 
этого добрейшего человека.

В управлении Мира Дмитриевна занималась и 
общественной работой:  в профсоюзном комитете, много 
внимания уделяла женским вопросам. Избиралась депутатом 
Октябрьского райсовета. За многолетний добросовестный 
труд была награждена государственными наградами: 
медалями «За трудовое отличие», «Ветеран труда», 
многочисленными Почётными грамотами Минфина СССР, 
РСФСР и ЦК профсоюза, Знаком «Отличник финансовой 
работы».

После выхода на пенсию Мира Дмитриевна принимала 
самое активное участие в партийных мероприятиях, тесно 
работала с советом ветеранов Центрального района. 

Статная, красивая женщина, как магнитом притягивала 
к себе хороших людей. Она проводила агитационно-
разъяснительную работу среди населения о планах партии – 
планах для народа. Нередко актив первички собирался у неё 
дома, обсуждали вопросы политики и экономики края и всей 
страны. Вместе намечали проведение митингов, пикетов, 
направленных на улучшение партийной жизни района. 

К сожалению, с каждым годом силы её всё больше и больше 
покидали, а здоровье всё ухудшалось. Но, она, привыкшая к 
активной жизненной позиции, категорически не мирилась с 
этим состоянием. И даже  в последние, тяжёлые для неё годы  
Мира Дмитриевна звонила в районную парторганизацию и 
просила для себя что-то посильное и полезное для партии. 
Руководство районного отделения КПРФ поручало ей звонить 
по телефону и сообщать коммунистам района о проведении 
того или иного мероприятия. Такое задание выполняла 
безукоризненно.

Мира Дмитриевна много читала. И если из СМИ узнавала, 
что кто-то нуждался в помощи, попал в трудную ситуацию, 
всегда откликалась, перечисляла денежные средства. Так 
как из дома уже не выходила, звонила этим людям, просила к 
ней подъехать, передавала вещи, книги, другие материалы. А 
порой просто разговаривая с людьми по телефону, либо при 
их личном посещении, находила добрые слова, подбадривала 
их, искала пути выхода из сложившейся ситуации, хотя сама 
была в нелёгком положении.

Вела Мира Дмитриевна  и большую переписку с 
правительством края, его министерствами и ведомствами, 
а также мэром города. Просила помощи, конечно, не 
для себя. Опять же, из газет и телевизионных программ, 
зная проблемные вопросы, связанные с пенсионерами, 
ветеранами, категорией людей «дети войны», она пыталась 
достучаться до руководителей края и города. При недавно 
проходившем прямом эфире с главой города Мира 
Дмитриевна  подняла вопрос об улучшении проживания 
инвалидов в домах-интернатах, в частности, оборудования 
комнат кнопками экстренного вызова и достойного 
жизнеобеспечения ветеранов. И ведь перемены по этой 
проблеме не заставили себя ждать. Например, в доме-
интернате № 2, что на ул. Ботанической, произведён мелкий 
ремонт, жильцам в комнаты поставлены современные  
встроенные шкафы и удобные столы. 

В январе этого года Мире Дмитриевне совсем стало плохо, 
и её поместили в больницу скорой медицинской помощи. И 
уже там, находясь в тяжелейшем состоянии, она думала не о 
себе, а о других. Узнав, что в другом отделении находится на 
лечении молодой парнишка, она, можно сказать, подняла на 
ноги весь медицинский персонал, чтобы этому молодому че-
ловеку оказали более пристальное внимание.

 Вот такая она была, Мира Дмитриевна Автушко, до 
последних минут своей жизни остававшаяся несгибаемым 
борцом, постоянно  верившая  в торжество справедливости. 

Светлая память об этой удивительной и мужественной 
женщине навсегда останется в сердцах людей, знавших её.

Наталья БРЮЗГИНА, секретарь первички № 12,
Татьяна БЕДЕРДИНОВА, секретарь первички № 3.

Центральный  район Красноярска.

Светя другим, 
сгораю сам

Позиция мастера
Известный русский писатель Михаил Шишкин, автор таких ро-

манов, как «Венерин голос» и «Письмовник», не будет участво-
вать в книжной ярмарке BookExpo America в Нью-Йорке по эти-
ческим соображениям. 

Ранее принявший приглашение писатель заявил, что не собира-
ется представлять страну, «где государство представляет собой во-
ровскую пирамиду«, передает Colta.Ru.

«Страна, где власть захватил коррумпированный преступный 
режим, где государство представляет собой воровскую пирамиду, 
где выборы превратились в фарс, где суды служат власти, а не зако-
ну, где есть политические заключенные, где государственное теле-
видение занимается проституцией, где шайка узурпаторов прини-
мает безумные законы, возвращающие народ в средневековье, — та-
кая страна не может быть моей Россией», — с сожалением констати-
ровал известный писатель.

«Преступный режим»
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Заметки по поводу и без

Россия продаётся оптом и в розницу Владимир ЗАМЫШЛЯЕВ

Г
ОСДУМА усилиями 
«Единой России» ра-
тифицировала так на-
зываемый договор 
Медведева – Стол-

тенберга. Чернильная караку-
ля министра Лаврова, благо-
словлённая тогдашним прези-
дентом, узаконила в одночасье 
сдачу Норвегии десятков тысяч 
квадратных километров дна и 
поверхности Баренцева моря. 

Эта позорная и предатель-
ская операция, в которой 
участвовали работники на-
шего МИДа, депутаты Госду-
мы и члены Совета Федера-
ции, готовилась и проводи-
лась тихо и без какого-либо 
освещения в государствен-
ных СМИ. Хотя учёные и мно-
гие политики просто криком 
кричали на разного рода кон-
ференциях и слушаниях, что 
отдавать национальное до-
стояние – это преступление.  
Преступление перед наро-
дом и многими поколени-
ями русских людей, отво-
ёвывавших у суровой при-
роды Крайний Север ценой 
даже собственной жизни. 

Два года назад у нас вы-
зывало недоумение не толь-
ко то, что российским рыба-
кам путь в районы богатей-
шего промысла архипела-
га Шпицберген отныне будет 
заказан. Мы ссылались на 
нефтегазоразведку в этом 
районе Баренцева моря, ко-
торую в СССР провели ещё 
в 60-е годы прошлого века. 
Советские геологи обнару-
жили здесь гигантское газо-
вое месторождение, которое 
назвали Свод Федынского. 
Уж его-то российская «пра-

Медведев переплюнул всех!
вящая элита», свихнувшаяся 
как раз на газе, отдать задар-
ма не могла никак! 

Увы, но Медведев, одур-
маненный, как видно, гад-
жетами, этот договор про-
пихнул. Остаётся лишь дога-
дываться, что ему за это нао-
бещали. И кто? 

А сейчас вернёмся в наши 
дни. По сообщениям нор-
вежской прессы, всё насе-
ление страны вот уже кото-
рый день находится в состо-
янии истерики. Истерики от 
«неожиданно» свалившей-
ся на него радости. Норвеж-
ский нефтяной директорат 
объявил, что на подаренном 
«Медведевым и К» шельфе 
Баренцева моря находится 
до 3,6 млрд. баррелей так на-
зываемого нефтяного экви-
валента. 15% собственно в 
нефти и 85% – в газе. Назы-
вается и стоимость этого бо-
гатства, исходя из сегодняш-
них цен на нефть и газ, не ме-
нее 30 млрд. евро! При этом 
многие специалисты сходят-
ся в том, что нефти и газа там 
не 3,6 млрд. баррелей, а все 
10! А начало промышленной 
добычи планируется уже на 
этот год. Так что готовились 
заранее. 

Населению России, у ко-
торого это богатство сты-
рили (уж не за взятку ли 
норвежской треской?), ни 
Медведев, ни МИД, ни де-
путаты Госдумы и Совфеда 
ничего не говорят. Стиснув 
зубы, планируют компенси-
ровать потери бюджета ро-
стом цен на ЖКХ, бензин и 
всё, что имеет название.

Молчат государственные 

радио и телевиде-
ние. Быть может, 
Путин выскажется? 
В последнее время 
он делает это часто 
– пропесочил главу 
«РусГидро» Дода за 
уворованный мил-
лиард рублей, до-
сталось г-ну Била-
лову за увеличение 
сметной стоимо-
сти лыжного трам-
плина. А здесь – 
ограбили страну 
то ли на 30, то ли 
на 100 млрд. евро, 
да плюс рыба, да 
плюс крабы, бог 
знает что ещё! 
Едва ли можно 
найти этому собы-
тию хоть какое-то 
вразумительное объяснение. 
Российские правители испо-
кон веков дарили и продава-
ли Родину. 

Александр II продал 
Аляску американцам. В 
казне не хватило средств для 
возмещения помещикам по-
терь, связанных с отменой 
крепостного права. Сначала 
взял многомиллионный кре-
дит у Ротшильдов. А чтобы 
его погасить, решил продать 
Аляску. Да так, что до сих пор 
не известно ни одного до-
кумента, подтверждающего 
получение от американцев 
тех 7 млн. долларов. 

Хрущёв как в воду глядел 
– отдал будущей независи-
мой Украине Крым. 

Горбачёв, предтеча Мед-
ведева, подарил амери-
канцам в придачу к Аляске 
огромную зарыбленную ак-

ваторию Берингова моря. 
Ельцин схитрил – пода-

рил всем автономиям суве-
ренитет.

Путин избавился от во-
енных баз во Вьетнаме и на 
Кубе в придачу с островом 
Тарабаров и частью Большо-
го Уссурийского острова на 
Амуре. 174  квадратных ки-
лометра хабаровской земли 
ушли китайцам. 

Но Медведев переплю-
нул всех. А что если тот, кто 
придёт за ними, захочет пе-
реплюнуть Медведева? У нас 
очередь стоит из желающих 
забрать Южно-Курильские 
острова, Калининградскую 
область да и всю Сибирь.

Любопытная деталь. По 
Конституции страны, чтобы 
изменить административные 
границы между субъектами 
Федерации, нужно провести 

референдумы в этих са-
мых субъектах. А вот от-
дача гигантских, напич-
канных ресурсами ку-
сков нашей территории 
происходит в результа-
те никому не известного 
сговора, который подпи-
сывают на неизвестных 
условиях.

В таком случае чем 
договор Медведева – 
Столтенберга отличает-
ся от договора Молотова 
– Риббентропа с его се-
кретными протоколами!

«Аргументы 
недели».

Норвегия ликует: на 
территории, которую 
уступил стране Медве-
дев, нашли 1,9 млрд. 
баррелей углеводоро-

дов. Российские чиновники 
негодуют: норвежцы и так гу-
бят северные «рыбные род-
домы», а теперь ставят под 
удар отечественный промы-
сел трески. Если судить по се-
годняшним ценам на нефть, 
под толщей воды скрываются 
ценности почти на 30 млрд. 
евро. Согласно докладу нор-
вежского нефтяного дирек-
тората, в недрах под частью 
Баренцева моря, отошедшей 
Норвегии, скрываются почти 
1,9 млрд. баррелей. Причем, 
по прогнозам, ориентировоч-
ный объем полезных ископа-
емых на деле может оказать-
ся равным 565 млн. кубоме-
тров. Из них на долю нефти 
приходится 15%. 

«Советская Россия». 

Он преподнёс Норвегии царский подарок и теперь вынужден компенсировать потери 
бюджета ростом цен на ЖКХ, бензин. То есть за наш счёт!

Москва 
1812 года
Ìîñêâà ãîðåëà, íî èç ïåïëà,
Êàê ïòèöà Ôåíèêñ, ïîäíÿëàñü.
Ðîññèÿ-ìàòóøêà îêðåïëà
È äî Ïàðèæà äîáðàëàñü.
Áåæàëà àðìèÿ Íàïîëåîíà,
Áðîñàÿ ðóæüÿ ïî ïóòè,
À ðóññêèé äóõ, êàê íåïðåêëîííûé,
Ìåøàë åé ìåäëåííî èäòè.
Ôðàíöóçû âûãëÿäåëè æàëêî:
Ãäå ùåãîëüñòâî, ãäå êðóæåâà?
È íàêðûâàëèñü ïîëóøàëêîì,
Äà áåëûì ñíåãîì, êàê Ìîñêâà.
Óæ ñêîëüêî ðàç âñåì ãîâîðèëè:
Íå òðîíü Ðîññèþ, íå õîäè.
Â íåé, êðîìå ïóøåê, åñòü è âèëû,
Íà íèõ – ïîáåäà âïåðåäè.
Íå ñòðîéòå ðàäóæíûõ èëëþçèé,
Íå ïîêîðèòü Ðîññèþ âàì.
Íàø Äóõ – ñâåðõìîùíîå îðóæüå,
Àãðåññîðàì íå ïî çóáàì!

Династия
Ñ êîñòðîìñêîé çåìëè Ðîìàíîâû
Òðè ñòîëåòüÿ Ðóñü âåëè.
È åùå á âåëè âî çäðàâèå,
Åñëè áû óáåðåãëè
Îò áîëüíîé, íåðóññêîé ïðèìåñè,
Îò çàñèëüÿ åâðîëèö,
Ñîòíè ëåò ìå÷òàâøèõ âûòåñíèòü
Ðóññêèõ ñ âíóòðåííèõ ãðàíèö.
Ñêîëüêî ðàç â áûëîé èñòîðèè
Ãèáëè ðóññêèå, ñêîðáÿ,
Óìèíàÿ òåõ, êòî ñïîðèëè
Ìåæ ñîáîé è çà ñåáÿ.
È íè ðàçó îò Åâðîïû íàì
Íå ÿâëÿëàñü áëàãîäàòü.
Ïîáåäèòåëüíèöåé òîïàëà
Áåñêîðûñòíî íàøà ðàòü.
Âîçâðàùàëàñü ðàòü ñåðäå÷íàÿ
Â çåìëþ ìèëóþ, ãîðäÿñü,
×òî Åâðîïà çàãîðåâøàÿ
Ñèëîé ðóññêèõ óíÿëàñü.
Íàäîðâàëàñü ìàòü äåðæàâíàÿ
Íà ïîòóãå âñåõ ëþáèòü,
Íûí÷å ýòà ðîëü çàðæàâëåíà,
Ñëàâà Áîãó, ìîæåò áûòü.
Ñ Áîæüåé ïîìîùüþ áû âûïðàâèòü
Íàì ñàìèõ ñåáÿ â ñòî ëåò,
Ìåññèàíñêèé ïàôîñ âûòðàâèòü,
Ðåæå «äà» äàâàòü â îòâåò.
À èíà÷å âïðåäü ñòîëåòèÿ
Áóäóò íàì óæå íåâìî÷ü,
Ñãèíåò ðóññêîå áåññìåðòüå
Â èñòîðè÷åñêóþ íî÷ü.

Наполеон, 
Депардье, 
Путин и др.
Èç Ðîññèè ñáёã Íàïîëåîí,
À Äåïàðäüå ðåøèë 
                     â Ðîññèþ âúåõàòü…
Êàêàÿ ñòðàííàÿ ïîòåõà,
Èñòîðèÿ èãðàåò â ãîí.
Íàïîëåîí èìåë áîãàòñòâî,
È Äåïàðäüå-àêòёð áîãàò.
Íî èìïåðàòîð ìûñëèë öàðñòâî,
À Äåïàðäüå – êèíîøíûé êëàä.
Íà îñòðîâ ñïðÿòàëè âîÿêó,
Îò ïëàòû ïðÿ÷åòñÿ àêòёð…
Ðîññèÿ ñíîâà ëåçåò â äðàêó
Íå çà ñåáÿ – îïÿòü â ïîçîð.
Ðàñïóõøèé äåíåæíî Æåðàð
Â Ðîññèè æèòü, óâû, íå áóäåò,
Îí, ïîëó÷èâ êðåìëёâñêèé äàð,
Î âûãîäå ñâîåé ðàññóäèò.
Â ãîä íàñòóïèâøèé, â ãîä Çìåè
Âñå èçâèâàþòñÿ èãðèâî.
Çàòåÿ çëàÿ. Íåò ëþáâè,
Êîãäà åñòü äåíüãè è íàæèâà.
Íà ëîâëþ ñ÷àñòüÿ è ÷èíîâ
(Ìû ïîìíèì) ê íàì 
                       ôðàíöóçû ðâàëèñü.
Ñòàë Ïóøêèí æåðòâîé íàãëåöîâ,
Îíè è íûí÷å ïîñòàðàëèñü.
Íàëîã ñ áîãàòûõ íå áåðóò –
Òåì îòëè÷àþòñÿ êðåìëёâöû.
Â îôôøîðû ïðèáûëè òåêóò,
×èíîâíèêè ñìèðíû, êàê îâöû.

Àõ, Äåïàðäüå, òîëñò çà äâîèõ
(À Ïóòèí, êàê áàðàíêà),
Íî ñêîëüêî äàñò îí çîëîòûõ
Â áþäæåò Ðîññèè åâðî-ôðàíêîâ.
Ó íàñ, êîíå÷íî, åñòü êèíî,
Íåìîå, çâóêîâîå,
Íî íûí÷å ñêóïëåíî îíî,
Ïîýòîìó äóðíîå.
Ðàñïóòèíûì ðåøèë ïðåäñòàòü
Àêòёð-ôðàíöóç ó íàñ â Ðîññèè.
Êîãî æ åùё åìó ñûãðàòü?
Âåäü Ñòàëèí íå ïî ñèëàì!
Îäíàêî åñòü âîïðîñ ðåáðîì
(Åãî íå îáîéäёì)…
Ãðîçèò Ìåäâåäåâ øòðàôîì òåì,
Êòî ïüÿíûé çà ðóëёì.
À Äåïàðäüå, èçâåñòíî, ïüёò,
Êàê îí ìàøèíó ïîâåäёò? –
Ïî äîðîãàì ðóññêèì –
Îíè êðèâåé äîðîã ôðàíöóçñêèõ.
Ïðèäёòñÿ Ïóòèíó ïðîñèòü
Ìåäâåäåâà: «Ìåñüå,
Âåëè ôðàíöóçà îòïóñòèòü
Íà ïüÿíîì êîëåñå».
Äåðæèñü, Ðîññèÿ, Äåïàðäüå
Ëåòèò ïî òðÿñêèì òðàññàì.
Ñðàìíûå äåâêè è ðàíòüå
Ïîäïðûãèâàþò â òðàíñå!

Похороны 
во Франции
Ôðàíöóçû ê ñìåðòè ðàâíîäóøíû,
Îíè ïîêîéíèêîâ íå ÷òóò
È èõ íà êëàäáèùå ïîñëóøíî
Áåç ñлёç, áåç ìóçûêè íåñóò.
Â ìîãèëå ÿùèê èç áåòîíà,
È â ýòîò ÿùèê ãðîá êëàäóò
Áåç ñëîâ ïðîùàëüíûõ 
                                è áåç ñòîíà,
Òàê ïîñòîÿò, ïîòîì óéäóò.
Â ÷ёì òóò ïðè÷èíà 
                            è ïðèâû÷êà? –
Æèçíü – ñóåòà ñóåò âñåãäà,
Êîìôîðò, áàíêðîòñòâî, 
                            äåíüãè, ñòû÷êè,
Àâòîìîáèëüíàÿ åçäà.
È ñ âåðîé ïëîõî, Áîã â îòñòàâêå,
Êàê áóäòî îí òóò íå áûâàë
È íå âëèÿë íà æèçíü-ïèÿâêó,
Ôðàíöóçîâ íå áëàãîñëîâëÿë…
Äà, õîðîøî, ÷òî íåò òîé ðîçíè,
Âàðôîëîìååâñêèõ ñòðàñòåé,
Íî áåçó÷àñòíî è áåññëёçíî
Êàê ìîæíî æèòü ñðåäè ëþäåé?
ß íå ñóäüÿ ôðàíöóçñêîé ìîäå,
Íî êàê-òî ñòðàííî óçíàâàòü,
×òî óìåð Áîã â òàêîì íàðîäå,
Íàäåæäû íåò íà áëàãîäàòü.
Ðàöèîíàëüíî, ïî Äåêàðòó
Ïîðÿäîê, êàæäûé ñàì ñîáîé,
È íå çàìå÷åíî àçàðòà,
Ê òîìó, ÷òîá æèòü îäíîé ñåìüёé.
È ýòî äîëãî íå ïðîäëèòñÿ
Ïðè ðîñòå ÷èñëåííîñòè òåõ,
Êòî íå ôðàíöóç, íå åäèíèòñÿ,
Íî ïîñÿãàåò íà óñïåõ.
Ïîëèòêîððåêòíîñòü, 
                              òîëåðàíòíîñòü
Ñòðàíó îò ðàñïðåé íå ñïàñóò,
Ïðèäёòñÿ âñïîìíèòü 
                               õðèñòèàíñòâî,
È Áîæèé Ïðîìûñåë è Ñóä.

***
Èñïîð÷åí ðóññêèé ÿçûê
Â òåêñòàõ ðóññêèõ åâðååâ.
ß ê åâðåÿì ïðèâûê,
Íî òåêñòû èõ íå ðàçóìåþ.
Ìåæäó íàìè íåñõîäñòâî äóø
È ðàñõîæäåíüÿ èäåé…
À ÿçûê åäèíîñóù,
Ïîòîìó è íåñõîäñòâî ëþäåé.                                              

***
ß áûë îòâåòñòâåííûì 
                                 ñåêðåòàðёì,
Òåïåðü – îòâåòñòâåííûé 
                                     çà Ñëîâî!
Ìû ó ñåáÿ âçàéìû áåðёì,
À îòäàёì âñåì, áåçóñëîâíî.
Íî ïîæёñò÷å, ÷åì â áûëîé
Èäåîëîãèè ïàðòèéíîé.
Ìû ïðîñëàâëÿëè êëàññ áîëüøîé,
Ëþáèòåëÿ âîäêè,
                          ïèâà, ïîðòâåéíà.

2012 год был Годом России по общественному предназна-
чению и связанным ещё с 200-летием Бородинской бит-
вы, с Отечественной войной 1812 года. Отмечалось также 
1150-летие русской государственности. Начало 2013 года 
напоминает о 400-летии правления в России династии ца-
рей Романовых. Одним словом, важные исторические даты, 
возбуждающие историческое национальное сознание. В кон-
це февраля сего года Россию посетил президент Франции 
Франсуа Олланд, социал-демократ по политическим убеждениям, решивший обложить бо-
гачей высоким налогом. Известный актёр кино Жерар Депардье сбежал от такого налого-
обложения в Россию, проделав путь от Парижа до Москвы, Сочи, Удмуртии и Чечни, пре-
взойдя длиной этой дороги императора Наполеона. Президент Франции Олланд, находясь с 
визитом в Москве, на совместной конференции с В.В. Путиным на вопрос, как он относится 
к бегству от налогов киноактёра, ответил, что «нормально», и добавил: «Умом Россию не 
понять» или что-то вроде этого. Под впечатлением исторических событий прошлых и ны-
нешних лет я написал несколько стихотворений на тему «Россия – Франция» и предлагаю 
их вниманию читателей патриотической газеты «За Победу!».

***
Íå íàäî òîðîïèòüñÿ,
Ñæèãàòü ïîñëåäíèé ìîñò.
Ìû ìîæåì âîçâðàòèòüñÿ
Íà ñâîé ïîãîñò.

Николаю
Ерёмину – 70!
Åðёìèíó ñåìüäåñÿò!
Ïîêëîííèöû ãîëîñÿò:
Äà îí æå åùё òàêîé ìîëîäîé,
Êàê âåòåð íàä òàëîé âîäîé!
Äà îí è â ñòèõàõ èðîíè÷åí,
Ïî-ïðåæíåìó íåîáû÷åí.
Àõ, ýòî çíà÷èò – ìû åìó â ìàñòü,
È ìû äîëæíû 
                    â åãî ñïèñîê ïîïàñòü.
Åñëè æå îí íå ñîãëàñåí,
Òî âñё ðàâíî  îí ïðåêðàñåí.
È âîçðàñò åãî íàäî óêîðîòèòü,
Åðёìèíà â þíîøó ïðåâðàòèòü.
È íàì çà íèì âîçâðàùàòüñÿ,
×òîáû â ñòèõàõ êóâûðêàòüñÿ.
Ñìîòðèòå, ñìîòðèòå, 
                    êàê ìíîãî ïîêëîííèö
Áûëî êîãäà-òî – 
                   âñå â ñîíìå ïîêîéíèö.
Çàòî âûñòàâëÿåò èõ íà âåðíèñàæå
È âîäèò ýêñêóðñèè äàæå.
Êîíå÷íî, êîíå÷íî, 
                           ÷óäåñ íå áûâàåò,
Åðёìèí ïîêëîííèö 
                            óæ íå ðàçäåâàåò,
Íî èõ ðàçðèñîâûâàåò 
                             â íîâûõ ñòèõàõ!
À ìû â îòâåò åìó: «Îõ!» è «Àõ!».

***
Âñå ãîâîðÿò î ñìåðòè…
Íèêòî íè÷åãî î íåé íå çíàåò.
Ëåæèò ïîêîéíèê â ãðîáó,
Êàê ïèñüìî â êîíâåðòå.
Êòî â àäó èëè â ðàþ
Åãî ïðî÷èòàåò?

Реклама 
Æóþ íà îáåä ðåêëàìó,
Æóþ è íà óæèí.
Çàíàâåñèë îêîííóþ ðàìó,
Ðåêëàìå æåíèõ ÿ ñóæåíûé.
Ëîæóñü â ïîñòåëü ïî ðåêëàìå
È ñïëþ ïî åё ñîâåòàì,
Âîðî÷àþñü ñ íåé æå â ÿìå, 
Âñòàþ ïî ðåêëàìíûì ðàññâåòàì.
Ïî óëèöàì äíёì áåãó –
Ðåêëàìà ïî ñòîðîíàì 
                          è íà êàæäîì óãëó.
Óæå íå õîæó ÿ ê õðàìó,
Ìîëþñü íà èêîíó-ðåêëàìó.
Åñòü Ïóòèí Âëàäèìèð,
À òàêæå Áàðàê Îáàìà,
Íî ìíå îíè ïî áàðàáàíó,
Ìíå âàæíåå ðåêëàìà.
Ñêîëüêî ìíå æèòü îñòàëîñü,
Ýòî íåçíàìî…
Çíàþ, ÷òî â ïóòü ïîñëåäíèé
Ìåíÿ ïðîâîäèò ðåêëàìà.

Гравюра
Àëüáðåõò Äþðåð –
Â ãðàâþðå ôþðåð,
Âèðòóîç ñâåòîòåíè…
Îäíèì ñëîâîì, ãåíèé.
Ïèñàë ïîðòðåòû Ýðàçìà,
Ìàêñèìèëèàíà, ìàòåðè, áðàòà,
Ñîïëåìåííèêîâ ðàçíûõ…
Áûëà âûñîêàÿ ïëàòà.
È ñî÷èíèë òðàêòàò
Î ñîðàçìåðíîñòè òåëà
×åëîâåêà, ÷òîá â àêêóðàò 
Èçîáðàæàòü åãî ñìåëî.
Öèðêóëü, ëèíåéêà –
Äëÿ èçìåðåíüÿ
×åëîâå÷åñêîãî òåëîñëîæåíüÿ.
Âû÷èñëèë ìàñòåð ïðîïîðöèè,
Âñё â òâîð÷åñòâå ðàññ÷èòàë,
Íî ñìåðòü íå ïðåäóãàäàë.
È óìåð, êàê ïðî÷èå,
Îò ïîð÷è ïå÷åíè. 
Ñìåðòü íå ùàäèò è ãåíèåâ,
Ãàñèò ñâåò, íàãíåòàåò òåíè.

Ðîññèÿ – 
Ôðàíöèÿ

Благодарность
за предательство 

Глава «Роснано» Ана-
толий Чубайс избран в 
совет директоров аме-
риканского разработчи-
ка термоядерных техно-
логий Tri Alpha Energy.

Как предполагается, 
новое и весьма высоко-
коплачиваемое место 
бывшего «главного вау-
чера» России дано ему 
не в качестве синекуры 
за прошлые «приватиза-
ционные» и «энергети-
ческие» заслуги перед 
американскими «контр-
агентами», а как благо-
дарность за переданные 
США наработки отече-
ственных ученых и техно-
логов в сфере управляе-
мого термоядерного син-
теза, которые «команда 
Чубайса» получила бла-
годаря вывеске «Росна-
но» и в сотрудничестве с 
«Росатомом», возглавля-
емым верным соратни-
ком Чубайса Сергеем Ки-
риенко.

«Завтра».

Кто есть кто

Кошелёк

После продолжительной болезни 
ушёл из жизни 

ЛАПИЦКИЙ
Григорий Сергеевич, 

член КПСС-КПРФ с 1958 года.
Выпускник Сибирского технологического ин-

ститута, он прошёл трудовой путь от начальника 
рейда до директора Енисейской сплавной конторы. 
На посту директора этого предприятия внёс боль-
шой вклад в развитие лесоэкспортных предприя-
тий Лесосибирска. 

За большие заслуги и огромный вклад в раз-
витие лесной отрасли Григорию Сергеевичу было 
присвоено почётное звание «Заслуженный ра-
ботник лесного хозяйства РСФСР». Он был на-

граждён орденами Трудового Красного Знаме-
ни, Дружбы народов, медалью «За трудовую 
доблесть». Г. С. Лапицкий постоянно избирал-
ся членом парткома Енисейской сплавной кон-
торы, членом Енисейского райкома партии, Ле-
сосибирского горкома КПСС, Лесосибирско-
го горкома КПРФ. Он всегда оставался верным 
бойцом Коммунистической партии и идеалом 
марксизма-ленинизма.

Память о нашем боевом товарище навсегда 
останется в наших сердцах.

Выражаем глубокое соболезнование родным 
и близким покойного. 

        Бюро комитета 
Лесосибирского горкома КПРФ.

Ушел из жизни замеча-
тельный человек, комму-
нист

ТКАЧЁВ
Виктор Яковлевич.

С 1960 года он рабо-
тал в автоколонне № 1265 
главным механиком, пред-
седателем профкома.

Выражаем искреннее 
соболезнование родным и 
близким покойного.

Коммунисты 
Кировского района.

Больше всего в Крас-
ноярске получают началь-
ники. В среднем зарплата 
директора – около 70 ты-
сяч рублей, то есть в разы 
больше, чем у подчинен-
ных.

К такому выводу пришла 
исследовательская служ-
ба компании «HeadHunter». 
Средняя зарплата высше-
го красноярского менед-
жмента за прошедший 
год составила больше 70 
тысяч рублей. Инжене-
рам, геодезистам и гео-
физикам в среднем пред-
лагали зарплату 42,5 ты-
сячи рублей. На третьем 
месте расположились 
строители – 34 тысячи ру-
блей. Самую низкую зар-
плату – 17 тысяч рублей 
в прошлом году получал 
административный и до-
машний персонал.

Китайский лидер 
о Горбачёве

Избранный недавно пред-
седателем компартии Ки-
тая  Си Дзиньпин в одном 
из своих недавних закры-
тых  выступлений перед пар-
тийным  активом заявил,  что 
китайское руководство все-
рьез озабочено реальной 
возможностью повторения 
в  КНР сценария, по которо-
му был развален СССР. Ки-
тайский лидер прямо  пред-
упредил: «Если мы не при-
мем упреждающих мер, то 
рискуем закончить, как Гор-
бачев. Русские  двадцать 
лет назад потерпели пора-
жение, потому  что в руко-
водстве не нашлось ни одно-
го человека, который  проя-
вил бы себя как мужчина: вы-
шел бы вперед и призвал к 
сопротивлению». Си Дзинь-
пин призвал руководите-
лей всех рангов не упивать-
ся успехами, вернуться к ис-
тинно  коммунистическим 
идеалам, покончить с увле-
чением роскошью, дороги-
ми интерьерами,  бесконеч-
ными банкетами. Реформы в 
стране,  отметил он,   долж-
ны проводиться постепенно. 
И напомнил знаменитое из-
речение отца китайских ре-
форм  Дэн Сяопина: «Пере-
ходя реку, ощупывай камни». 

Везет  Китаю на умных 
руководителей, чего, увы, 
нельзя сказать о наших. 

Смерть 
за подписью 
министра

В конце февраля  в Япо-
нии в один день были казне-
ны три преступника. 44-лет-
ний К. Кобояси в 2004 году 
похитил, изнасиловал и убил 
семилетнюю девочку. Суд 
приговорил его к смертной 
казни, что и было сделано 22 
февраля с.г. Заметим, спу-
стя 9 лет, но  кара настигла 
изувера. Тридцатилетний М. 
Канагава в 2008 году открыл 
стрельбу в одном токийском 
торговом центре. Убил од-
ного и ранил семь человек. 
Тоже был приговорен к выс-
шей мере. 62-летний К. Муто 
в 2009 году  из-за денег убил 
владельца бара. Та же кара 
– смертная казнь. На оче-
реди еще 133 преступни-
ка. Решение о приведении 
приговора суда в исполне-
ние в Японии  выносит  лич-
но министр  юстиции. Как по-
казали  опросы, за смерт-
ную казнь  особо опасным 
преступникам выступает 80 
процентов населения стра-
ны. Не чикаются здесь с из-

уверами. Не случайно в Япо-
нии число убийств падает 
год от года. Гнилой запад-
ный либерализм здесь не в 
моде. Убил – расплачивайся 
жизнью.  Все по закону. Ког-
да дойдет это до наших рос-
сийских властей, невероят-
но  гуманных по отношению к 
душегубам, серийным убий-
цам?  Нет,  чтобы расстре-
лять выродков,  их  отправ-
ляют  в особую колонию с 
хорошим питанием, ежене-
дельной сменой белья,  ме-
добслуживанием, библиоте-
кой,  телевизором… За наш, 
налогоплательщиков,   счет,  
понятно. Ну не абсурд ли это, 
не издевательство ли над 
родными убитых и над самим 
правосудием?    

Хорошо припечатал! 

В сетях   Интернета поя-
вилась любопытная оценка 
известным  телеведущим А. 
Мамонтовым деятельности 
его коллегии В. Познера. Они 
давно не скрывают взаимной 
неприязни. Мамонтов так 
отозвался о  Познере: «Ко-
кетство в эфире  немало по-
жившего человека вызывает 
легкое сочувствие. Некогда 
Познер действительно был 
ярким брендом. Но с тех пор 
страна и телевидение изме-
нились. Мысль Познера уже 
не будит. Купающийся в при-
вилегиях, принадлежащий 
к избранному племени не-
прикасаемых, он с советских  
времен воспринимался как 
стукач и  провокатор. Впро-
чем,  это у него наследствен-
ное от отца, тоже немало по-
трудившегося на этой  ниве. 
Остается вопрос: зачем на-
шему государству оплачи-
вать бешеные гонорары  че-
ловеку с тремя паспортами –   
США, Франции, России –  В. 
В. Познеру?». 

И в самом деле – зачем?  
Ведь прав, абсолютно прав 
Аркадий Мамонтов!  

Бензин 
опять подорожал 

Под увещевания феде-
ральных и краевых властей о  
борьбе  с инфляцией, послед-
няя в текущем году неуклонно 
растет. Дорожает все – хлеб, 
сметана, сыр, колбаса… А на 
днях владельцев  «железных 
коней»  на  АЗС  сети «25 ча-
сов» в Красноярске  (и, по-
лагаю, в крае) «обрадовала» 
цена на самый ходовой бен-
зин марки А-92. Она вырос-
ла сразу на 80 копеек. А ведь 
еще недавно Федеральная 
антимонопольная служба за-
веряла, что  до посевной цены 
на горючее не изменятся. И 

краевая администрация  изо-
бражала озабоченность. Увы, 
увы. Вот-вот рванут вверх 
цены и на других АЗС регио-
на. Но это ж просто наглость! 
Кто окоротит бензиновых ко-
ролей? Сколько можно оби-
рать народ завышенными та-
рифами? Когда умерят свои  
аппетиты жирующие спеку-
лянты?  В правительстве края 
об этом ни гу-гу. 

Вернёмся ли 
в Мировой океан?

На последнем совещании 
в Генштабе министр оборо-
ны РФ С. Шойгу заявил, что 
стране нужен Военно-мор-
ской флот, который может 
эффективно действовать в 
различных районах Мирово-
го океана. Развивая эту тему, 
глава Минобороны сообщил, 
что, в частности, уже  приня-
то  решение о создании опе-
ративного соединения ВМФ 
РФ в Средиземном море, где 
силы нашего флота будут на-
ходиться на постоянной ос-
нове. Так что Россия возвра-
щается в  эту стратегически 
важную акваторию, как было 
во времена СССР. Кстати, в 
разгар событий вокруг Сирии 
в Средиземном море  прош-
ли крупные   учения большой  
группировки кораблей ВМФ 
РФ, что, несомненно, охла-
дило горячие головы в Пен-
тагоне и НАТО, замышляв-
шие планы вооруженной под-
держки противников Б. Аса-
да.  Еще С. Шойгу призвал 
к скорейшему переоснаще-
нию новейшими средствами 
всех четырех флотов ВМФ 
страны. Лишь в этом случае 
мы восстановим свои утра-
ченные позиции  в Мировом 
океане. Оно и верно.

Продолжают 
воровать

Большой скандал в Ачин-
ске. Прокурорская провер-
ка установила, что  руководи-
тели одной из управляющих 
компаний города, обслужи-

вающей  30 жилых домов, по-
хитили свыше 20 миллионов 
рублей, полученных от насе-
ления за коммунальные ус-
луги. Куда же утекли денежки 
жильцов? Это уже не тайна. 
Сотрудники управляющей 
компании щедро тратили их 
на оплату собственных кре-
дитов в банках, на поезд-
ки за границу и прочие лич-
ные нужды. Вот такие делиш-
ки под разговоры о том, что 
население оплачивает толь-
ко 80% от  услуг ЖКХ, что на 
90% изношены коммуналь-
ные сети и т.п., денег не хва-
тает, надо повышать тарифы. 
Кстати,  в этом же городе в 
декабре прошлого года было 
возбуждено уголовное дело 
по факту хищения 7 млн. ру-
блей  в отношении УК «Жил-
коммунхоз» и ООО «Жилсер-
вис». Но это не послужило  
уроком. Воруют, по-крупному 
воруют в системе ЖКХ, мало 
коммунальщикам поборов в 
виде завышенных тарифов 
и намечаемых плат за обще-
домовые счетчики. Сколько 
же это издевательство будет 
продолжаться? 

Дело - труба?

Как известно, уже  весной 
нынешнего года планируется 
начать сооружение 703-ки-
лометрового нефтепровода 
Куюмба – Тайшет, по которо-
му потечет на восток  «черное  
золото» с подземных кладо-
вых  Ванкора. Нитка нефте-
провода пройдет по терри-
тории Эвенкии, Богучанского 
и Нижнеингашского районов 
края. Дело для региона при-
быльное и нужное – стройка 
даст  около  пяти тысяч но-
вых рабочих мест. Между тем 
население Эвенкии  всерьез 
озабочено  тем, как скажется 
прокладка нефтепровода на  
оленеводстве, образе жиз-
ни малочисленных народов 
Севера. Люди догадывают-
ся, что хорошего будет мало.  
В этой связи  жители посел-
ков Тура и Байкит обратились 
к главе администрации Эвен-
кийского муниципального 
района П. Суворову с пред-
ложением провести обсто-
ятельное  слушание по про-
екту строительства нефте-
провода, чтобы  предметно 
обсудить  с нефтяниками и 
краевыми властями вопросы 
экономического, социаль-
ного и экономического ха-
рактера. Обращение уже на-
правлено руководству  ком-
пании, которая будет вести 
строительство. Оно и пра-
вильно. Труба трубой, нефть 
нефтью, а  людям здесь жить, 
и они ждут ответа. 

Юрий НИКОТИН.


